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Presentación

¿Os acordáis del reto del año pasado? Os pedía que me enviarais 
un correo a decano@coiiaoc.com diciéndome en el asunto: He 
leído la Memoria del Colegio del año 2023. Constato que, o no 
la leísteis, o no os dio la gana escribirme, porque no me llegó 
ninguno. Casi me da un malito, pero lo asumí. ¿Repetimos este 
año? (Ya me vais conociendo, y sabéis que en toda declaración 
pública me gusta decir alguna chorrada).

El año 24 dio paso al 2º mandato de la junta de gobierno que me honro en presidir, con mínimos cambios 
respecto a la anterior, si exceptuamos la incorporación de más féminas (ya me voy a ganar críticas, por contarlo 
y por ser neutro, o sea, ni favorecerlo ni entorpecerlo). Y con la misma política de mejorar y aumentar los 
servicios a los compañeros, del sostenimiento económico de la corporación, e influir más en nuestro entorno, 
para contribuir en la mejora de la calidad de vida de los andaluces, bajo criterios sostenibles.

Y en ese contexto seguimos con nuestra denodada lucha en reducir las tramitaciones administrativas, y no nos 
cansamos de repetir en todos los foros a los que acudimos que la burocracia no genera valor ni garantiza más 
protección, mas, al contrario, ahuyenta a los inversores, que buscan certidumbre y celeridad. Por eso hemos 
puesto a disposición de las administraciones a nuestros profesionales, para que a través de encomiendas 
nos permitan colaborar en la aprobación de licencias mediante el estudio del cumplimiento normativo de sus 
proyectos.

Hace un año que os anunciamos que a aquellos municipios que demuestran facilidad para la implantación 
de industrias les concedemos nuestras BANDERAS VERDES POR LA INDUSTRIALIZACIÓN, tras una auditoría 
exhaustiva, en la que se utilizan numerosos criterios, uno de los cuales es que aquellos colegiados que hayan 
hecho tramitaciones en esos ayuntamientos valoran su experiencia. Es una iniciativa que está teniendo un gran 
éxito, y que la llevaremos en breve a Andalucía Oriental.

Y seguimos haciendo cursos y jornadas técnicas, y asesorando a pequeños empresarios andaluces en todo lo 
relacionado con la transformación digital. Y somos más colegiados que estos años pasados, porque estamos 
consiguiendo con numerosas medidas atraer y fidelizar al ingeniero joven.

En esta Memoria 2024 vais a encontrar un resumen de todo lo que hemos acometido durante el año.

Juan Carlos Durán Quintero
Decano del Colegio de Ingenieros Industriales de Andalucía Occidental
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1.  MOVIMIENTO DE COLEGIADOS

Datos de colegiados totales por delegaciones:

Delegación Año 2022 Año 2023 Año 2024
Cádiz 397 393 394

Córdoba 164 162 170
Huelva 207 204 201
Sevilla 2266 2260 2300

COIIAOC 3034 3019 3065

Número de nuevas altas por delegaciones:

Delegación Año 2022 Año 2023 Año 2024
Cádiz 8 7 15

Córdoba 13 3 13
Huelva 7 6 6
Sevilla 100 75 109

COIIAOC 128 91 143

2.  ACTUACIONES DE JUNTA DE 
GOBIERNO

2.1. Asociación Superior de Ingeniería de 
Andalucía

Enero 2024

La Mesa del Hidrógeno de ASIAN celebra su reunión 
de inicio de año

Durante la reunión, a la que asistieron tanto 
el presidente de ASIAN como de la Mesa del 
Hidrógeno, se celebró también un almuerzo con 
la gran mayoría de los patrocinadores de la Mesa: 
Cubicoff, Fluidmecanica, Cremades, Capital Energy, 
Alener, Lean H2, El maestre y Cox Abengoa, que se 
incorporó en diciembre.

Durante este encuentro se establecieron las 
actividades a realizar durante el 2024 y se 
mantuvieron debates sobre las diferentes 
problemáticas del sector del Hidrógeno verde. 

Recordamos que esta iniciativa de ASIAN, la Mesa 
del Hidrógeno, se creó en 2020 para impulsar el 
sector del hidrógeno verde en Andalucía y regiones 
cercanas. La Mesa reúne a diversos patrocinadores 
para ser la voz del sector ante la sociedad y las 
administraciones públicas.

Febrero 2024

ASIAN organiza un curso formativo sobre plantas de 
producción de hidrógeno verde en Sevilla

La Mesa del Hidrógeno Renovable de Andalucía, 
iniciativa de ASIAN, organizó un curso de formación 
específico sobre hidrógeno verde dirigido a 
ingenieros e ingenieras. Esta acción formativa 
se enmarca dentro de las actividades que viene 
desarrollando la Mesa, y responde a las necesidades 
declaradas por la MESA de generalizar una formación 
específica para el colectivo de ingenieros en el campo 
del hidrógeno verde, ya que esta fuente de energía 
sostenible ya a requerir de nuevos perfiles técnicos 
expertos en esta materia, por lo que también se 
perfila como un importante nicho de empleo para 
ingenieros e ingenieras.

El curso se denominó ‘Predimensionamiento de 
plantas de producción de hidrógeno verde’ y fue 
impartido por Eugenio Trillo, CEO Lean Hydrogen e 
ingeniero experto en hidrógeno.

Marzo 2024

ASIAN brinda su colaboración a la Junta de Andalucía 
para la implantación del Hidrógeno

Miembros de la Junta Directiva de ASIAN mantuvieron 

EVOLUCIÓN DE NÚMERO TOTAL DE COLEGIADOS
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una reunión con el Secretario General de Industria 
y Minas de la Junta de Andalucía, Cristóbal Sánchez, 
con el objetivo de colaborar en el proyecto de la 
implantación del hidrógeno en Andalucía.

En dicho encuentro, el Presidente de ASIAN, 
Fernando Yllescas, junto a los Decanos de Colegios 
de Ingenieros Industriales y de Minas, Juan Carlos 
Durán y Juan López Escobar, respectivamente, 
expusieron al representante de la consejería la 
disposición de ASIAN a apoyar el desarrollo e 
implantación del hidrógeno en Andalucía a través 
de la Mesa del Hidrógeno de Andalucía (ASIAN) y las 
capacidades técnicas de que disponen los Colegios 
y Asociaciones de las nueve Ramas de la Ingenierías 
Superiores en Andalucía.

Para ello, propusieron la creación y gestión de 
una Secretaría Técnica como parte de la Mesa del 
H2 de Andalucía, además de la creación de un 
Centro Tecnológico que concentraría las labores 
de desarrollo, formación e incluso de ensayos y 
construcción de prototipos de manera similar a los 
existentes en otras regiones de España.

El Secretario General de Industria y Minas por su 
parte, manifestó que ya dispone de la Hoja de Ruta 
con las Medidas Específicas, Tareas y Cronograma, 
«cuyo desarrollo será un gran y  duro trabajo». ASIAN, 

por su parte, sugirió que la magnitud del proyecto 
debe ser llevada a cabo de forma centralizada y 
dirigida por un equipo de proyecto, ofreciéndose, 
por tanto, a gestionar.

Adicionalmente, ASIAN planteó las dificultades de 
aplicación y entendimiento del nuevo Decreto de 
Simplificación, pidiendo a la Secretaría General 
de Industria y Minas la realización de una Jornada 
Técnica explicativa.

Abril 2024

ASIAN comparece en el Parlamento Andaluz en 
representación de la ingeniería de Andalucía

ASIAN participó en una comparecencia ante la Comisión 
de Presidencia, Interior, Diálogo Social y Simplificación 
Administrativa en el Parlamento de Andalucía, en 
representación de la ingeniería de Andalucía.

La Asociación estuvo representada en esta ocasión 
por el Decano del Colegio de Ingenieros Agrónomos 
de Andalucía, Jerónimo Cejudo, como secretario de 
ASIAN.

En su comparecencia ha dado a conocer el papel 
de ASIAN en la sociedad andaluza, así como las 
propuestas puestas en marcha desde la Asociación, 
como son la Mesa del Hidrógeno Verde de Andalucía 
o las medidas de industrialización del Documento 
de Antequera.

Junio 2024

Los ingenieros andaluces se reúnen con el 
consejero de Industria, Energía y Minas

Miembros de la Asociación Superior de Ingeniería 
de Andalucía (ASIAN) se reunieron con el Consejero 
de Industria, Energía y Minas de la Junta de 
Andalucía, Jorge Paradela y el secretario general 
de Industria y Minas, Cristóbal Sánchez, en el 
Parlamento de Andalucía. En representación de 
ASIAN, asistieron Fernando Yllescas, presidente de 
ASIAN; Juan Carlos Durán, vicepresidente; Antonio 
J. Zafra Ibáñez (Mesa del hidrógeno en Andalucía); 
Eugenio Trillo León de The Lean Hydrogen Company 
y Francisco Montalbán Gómez del Clúster Andaluz 
del Hidrógeno.

Septiembre 2024

ASIAN impulsa el ciclo de coloquios ‘Nueva 
Ingeniería Sevillana

La Asociación Superior de la Ingeniería de Andalucía 
impulsa el ciclo de coloquios ‘Nueva Ingeniería 
Sevillana’ organizado por Iniciativa Sevilla Abierta 
(ISA), con la colaboración de la Fundación MAS.

Se trata de diez citas en las que se reflexiona sobre 
la situación general de la ingeniería en Sevilla y su 
área de influencia. Además, se comentan proyectos 
singulares. 

Álvaro Pimentel, segundo teniente de Alcalde 
del Ayuntamiento de Sevilla; Jaime Domínguez, 
Presidente de la Real Academia de la Ingeniería de 
España y Luis Pérez, Director General de PCT Cartuja, 
fueron los encargados de la sesión inaugural de este 
ciclo.

Cada sesión cuenta con tres o cuatro representantes 
de la ingeniería de referencia y está moderada por 
un representante de ISA. Tras las intervenciones, 
hay un coloquio con los asistentes.
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ASIAN estuvo presente en la III edición de 
Andalus Innovation Venture

La Asociación Superior de Ingeniería de Andalucía 
(ASIAN) estuvo presente en la III edición de Al 
Andalus Innovation Venture, evento de referencia 
de Scaleups y Open Innovation, que tuvo lugar los 
días 24 y 25 de septiembre en Sevilla, en el Pabellón 
de la Navegación.

Se trata de es una plataforma útil para la innovación, 
el emprendimiento y el desarrollo de negocio de 
pequeñas, medianas y grandes empresas, que 
reunió de nuevo en la capital hispalense a los 
agentes más influyentes del ecosistema  nacional e 
internacional: corporaciones empresariales, fondos 
de inversión, pymes tecnológicas y emprendedores 
disruptivos. Prueba de ello, es que se dieron cita más 
de 100 altos directivos responsables de innovación 
en empresas españolas o extranjeras de dimensión 
multinacional y más de 100 inversores ya que en 
esta nueva edición destaca la implicación de Bolsas 
y Mercados Españoles (BME)

Y es que Al Andalus Innovation Venture, con dos días 
ide actividades y networking, se ha consolidado como 
la cuarta cita anual más importante en España para 
el desarrollo de emprendedores en conexión con 
grandes grupos empresariales y con importantes 

dirección del acto, que contó con la asistencia de 
directivos y empleados de la empresa, además de 
otras personalidades y profesionales de la ingeniería 
de Sevilla.

ASIAN estuvo representado en el evento al máximo 
nivel, con Fernando Yllescas, ingeniero naval y 
presidente a su vez de la asociación de ingenierías 
superiores de Andalucía.

En el acto se puso de relieve la trayectoria de 
«EMASESA al frente de la gestión del ciclo integral del 
agua en estrecha colaboración con los municipios 
y sus habitantes, gestionando un recurso vital y 
construyendo una historia en común»

2.2 Colegio Oficial de Ingenieros 
Industriales de Andalucía Occidental

Enero 2024

El Colegio firma un Acuerdo con Andersen

Nuestro Colegio firmó un acuerdo con Andersen, para 
poner en marcha charlas, coloquios, mesas redondas, 
etc, sobre temas de interés para nuestro colectivo.

inversores nacionales e internacionales. La cita ya 
es una referencia en España en el calendario de 
foros de negocio e inversión, en línea con lo que 
representan el Four Years From Now (4YFN) en 
Barcelona, el South Summit en Madrid y el Valencia 
Digital Summit en la capital levantina.

Noviembre 2024

ASIAN en el cincuenta aniversario de EMASESA

EMASESA, la empresa pública del Ayuntamiento de 
Sevilla, responsable de la gestión del ciclo integral 
del agua bajo un enfoque eficiente y sostenible, ha 
conmemorado recientemente sus cincuenta años 
de actividad.

El evento tuvo lugar en los Reales Alcázares de 
Sevilla, y estuvo presidido por el alcalde de la ciudad, 
José Luis Sanz, y el presidente de la Diputación 
provincial, Javier Fernández de los Ríos.

El ingeniero de montes y CEO de EMASESA, Manuel 
Romero, junto con el director de Relaciones 
Institucionales de la empresa, Estanislao Moreno, 
también ingeniero de montes, protagonizaron la 

Durante 2024 se llevaron a cabo 8  jornadas sobre 
formación jurídica, tales como: contratación pública, 
financiación alternativa, contrato de ejecución de 
obra, concurso de acreedores, entre otros.

Esta colaboración comenzó en 2023 con la 
organización de charlas sobre responsabilidad 
civil, factura electrónica, créditos fiscales, entre los 
más destacados, con gran aceptación por parte de 
nuestros colegiados.

Por parte de Andersen estuvieron Marta Morales 
Crespo y Tomás Rivero, y por parte del Colegio, 
nuestro Decano, Juan Carlos Durán.

Abril 2024

Premios Andalucía de la Ingeniería y la Industria 
2024

Nuestro Colegio, otorgó el Premio Andalucía 
al Desarrollo de la Ingeniería 2024 al ingeniero 
industrial y empresario Antonio Sánchez Martín, 
impulsor de una línea de innovación  para la 
elaboración de productos hortofrutícolas bajo la 
marca Diverfruit,  y el Premio Andalucía al Desarrollo 
de la Industria 2024 a la empresa sevillana HIDRAL, 
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líder en internacionalización de suministros de 
sistemas de elevación, combinando soluciones de 
accesibilidad, movilidad, sostenibilidad y eficiencia 
energética. Por su parte, el Premio Andalucía al 
Emprendimiento en la Ingeniería 2024 ha distinguido 
a Alfonso Garcés López-Alonso, CEO y fundador de 
Quantica Renovables, empresa de referencia de 
ingeniería solar de origen cien por cien andaluz.El 
acto de entrega tuvo lugar el 5 de abril en el Pabellón 
de la Navegación, y contó con la intervención de 
Maria López Sanchís, Secretaria General de Medio 
Ambiente, Cambio Climático y Economía Azul de 
Junta de Andalucía.

El Colegio de Ingenieros Industriales muestra el 
liderazgo de la ingeniería andaluza

El Colegio, en su continua labor de promoción de 
la industrialización en nuestra Comunidad, como 
sector económico generador de empleo y riqueza, 
inauguró el 24 de abril la exposición urbana (MUPIS) 

La Ingeniería Industrial. Solucionar problemas, 
superar límites, que estuvo ubicada junto a la Puerta 
de Jerez de Sevilla hasta el 23 de mayo.

Al acto de inauguración asistieron el secretario 
general de Energía de la Junta de Andalucía, Manuel 
Larrasa Rodríguez; el presidente de la Autoridad 
Portuaria de Sevilla, Rafael Carmona; la Junta Rectora 
del COIIAOC y representantes de las principales 
empresas de ingeniería andaluzas.

La exposición hizo un recorrido sobre la excelencia 
profesional de la ingeniería industrial andaluza, con 
ejemplos de empresas andaluzas que contribuyen 
al prestigio de la ingeniería, al desarrollo industrial 
de Andalucía y al progreso de todos los principales 
sectores económicos y de la propia sociedad 
andaluza.

Mayo 2024

3ª edición de Entrega de Banderas Verdes por la 
Industrialización

El Colegio reunió en Sevilla a una treintena de 
alcaldes andaluces para la entrega de las Banderas 
Verdes de la Industria. Seis fueron los municipios 
destacados en esta tercera edición; los cordobeses, 
Lucena, Baena, La Rambla y Palma del Río; la 
localidad gaditana de La Línea de la Concepción, y el 
municipio sevillano de Tomares.

El COIIAOC adjudica la Bandera Verde a aquellos 
municipios que después de una minuciosa 
evaluación objetiva de múltiples parámetros 
superan un nivel de excelencia en el desarrollo e 
implantación industrial. Esta distinción identifica 
a los municipios cuya gestión de la promoción e 
implantación industrial es excelente y reconoce 
la especial facilidad y agilidad administrativa para 
el impulso de la industria en el municipio y la 
promoción de inversiones industriales.

El acto contó con la participación de Diego Romá 
Bohorques, gerente de la Confederación Española 
de Áreas Empresariales (CEDAES) que puso como 
ejemplo los seis años de trayectoria de la Ley de 
Áreas Industriales de la Comunitat Valenciana.

Como municipio a favor de la industrialización 
en nuestra Comunidad, como sector económico 
generador de empleo y riqueza, participó el jiennense 
Guarromán, cuyo alcalde, Alberto Rubio Mostacero, 
defendió el papel de los pequeños municipios en la 
gestión de parques industriales y dio claves para la 
futura ley Andaluza de espacios productivos para 
fomentar la actividad industrial.

Durante el evento se mostró el Catálogo de Suelo 
Industrial de Andalucía elaborado por el COIIAOC en 
el que se muestra la radiografía del sector industrial 
de Andalucía, sus espacios productivos, suelos 
industriales disponibles, polígonos industriales y 
parques tecnológicos junto a las infraestructuras 
energéticas y de comunicación.

Junio 2024

Comités Técnicos 1 y 31 CONAMA 2024

Como en anteriores ediciones bianuales, la 
Fundación CONAMA invitó a nuestro Colegio  a 
continuar coordinando dos Comités Técnicos 
entre los 45 que se lanzaron para la 17ª edición. El 
Congreso Nacional de Medio Ambiente (CONAMA) 
se celebró en Madrid del 2 al 5 de diciembre del 
2024.

CONAMA es un congreso profesional, el mayor en 
temas de sostenibilidad a nivel nacional. Se organiza 
de forma participativa, implicando a aquellas 
administraciones, empresas, entidades académicas 
y del tercer sector en el diseño y organización de 
cada una de las actividades de su programa oficial. 
Este se compone de 45 actividades sobre temas 
de actualidad ambiental organizadas en torno 
a 9 ejes temáticos. Cada uno de estos temas se 
trabaja durante los meses previos a la celebración 
del congreso, a través de comités técnicos (CT), 
conformados por profesionales de distintos 
sectores. La misión de los CT es diseñar una sesión 
técnica (ST) que presente en el Congreso el tema 
trabajado, acordándose desde cada comité su 
propio objetivo, estructura de sesión y composición 
de las mesas.
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Estudio de percepción social del colectivo de 
Ingenieros Industriales

El Colegio hizo público un Estudio para el que llevó a 
cabo una investigación social destinada a conocer la 
percepción que diferentes grupos de interés tienen 
sobre la profesión de Ingeniería Industrial y sobre el 
propio Colegio, con el objetivo de diseñar y planificar 
acciones e iniciativas que pongan en valor el papel 
de la ingeniería industrial en el desarrollo y progreso 
de la sociedad.

Julio 2024

Reunión del COIIAOC con el Consejo Andaluz de 
Cámaras de Comercio

El 10 de julio tuvo lugar una reunión de trabajo 
de la red cameral andaluza y nuestro Colegio para 
estudiar vías de colaboración en favor del tejido 
empresarial andaluz y el desarrollo económico, con 
la participación del presidente del Consejo Andaluz 
de Cámaras de Comercio, Javier Sánchez Rojas, y el 
decano de nuestra Corporación, Juan Carlos Durán.

Al encuentro asistieron también la directora gerente 
de Cámaras Andalucía, Mercedes Lozano, y el 
gerente del Colegio  Luis Lanne-Lenne. Esta reunión 
tuvo como objetivo extender la cooperación y 
alianzas entre instituciones, entidades, organismos 
y colectivos profesionales para avanzar así en el 
fomento y apoyo de las empresas andaluzas.

Septiembre 2024

El decano asiste al Acto apertura del curso 
académico 2024-2025 de la Universidad de Sevilla

La Universidad de Sevilla celebró el solemne acto 
de apertura del curso académico 2024-2025 el 7 de 
septiembre en el Paraninfo de la Universidad.

Estuvo presidido por el rector de la US, D. Miguel 
Ángel Castro Arroyo y contó con la asistencia de 
diversas autoridades y representantes del entorno 

político, económico, social, militar, religioso y 
académico de Sevilla y Andalucía.

Por primera vez en la historia de los actos de 
apertura del curso académico de la Universidad 
hispalense, la Lección Inaugural corrió a cargo de un 
ingeniero industrial. Nuestro compañero Federico 
Paris Carballo, disertó sobre “Contribuciones de la 
Mecánica Estructural al conocimiento”, haciendo un 
repaso desde Galileo hasta nuestros días.

Federico Paris es Dr. Ingeniero Industrial, Catedrático 
de Mecánica de Medios Continuos y Teoría de 
Estructuras de la ETSI de Sevilla, ciudad donde ha 
desarrollado una destacada labor académica y 
profesional, contribuyendo significativamente al 
campo de la investigación en la industria aeronáutica. 
Su labor ha sido fundamental para el avance de la 
Ingeniería de materiales y estructuras, destacando 
siempre su firme compromiso de colaboración 
entre la universidad y la industria. 

Octubre 2024

Clausura la 3ª edición del programa de 
Mentorización del COIIAOC

El humorista y comunicador Manu Sánchez clausuró 
el 22 de octubre la 3ª edición del Programa de 
Mentorización organizado durante todo el año por 
nuestro Colegio.

El acto, celebrado en la Escuela Técnica Superior de 
Ingeniería de la Universidad de Sevilla (ETSI), contó 
con la participación de Andrés Sáez, director de la 
ETSI; Juan Carlos Durán, decano del Colegio; Alba 
Gil, vocal de la Junta de Gobierno y coordinadora 
del Grupo de Trabajo de Mentorización y Enrique 
Barbasán Arcos, coordinador del grupo de jóvenes.

Durante su intervención, Manu Sánchez destacó 
de manera amena y divertida la importancia de 
la colegiación y la mentorización para ejercer la 
profesión de la ingeniería industrial al más alto nivel.

Ciclo de coloquios “Nueva Ingeniería Sevillana”: 
Ingeniería Industrial

La segunda sesión de este ciclo, organizado por 
Iniciativa Sevilla Abierta en colaboración con ASIAN 
y la Fundación MAS, estuvo dedicada a la Ingeniería 
Industrial y tuvo lugar el 7 de octubre.
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Contó con la participación de:
 � D. Juan Carlos Durán, Decano del Colegio 

Oficial de Ingenieros Industriales de Andalucía 
Occidental.

 � D. Juan Garay, Director Comercial y de Marketing 
de Hidral; 

 � D. Aurelio Azaña, Director General de Azcatec y 
Presidente de Más Industria

 � Dª Pepa Aracil, Consejera y Directora de 
Desarrollo Corporativo y Coordinación 
Estratégica de Inerco. 

 � Actuó como moderador D. Carlos Gómez 
Camacho.

Noviembre 2024

Proyecto “Derribando barreras digitales”

En colaboración con Fundación Caja de Ingenieros, 
se puso en marcha el Proyecto “DERRIBANDO 
BARRERAS DIGITALES A PERSONAS EN RIESGO DE 
EXCLUSIÓN EN BARRIOS DESFAVORECIDOS DE 
SEVILLA”, que tiene como objetivo generar una 
dinámica de sensibilización, información y formación 
en colectivos desfavorecidos y que tienen barreras 
para acceder y ser usuarios del mundo digital en 
barrios desfavorecidos.

1.  Ámbito geográfico: Barrios desfavorecidos 
del municipio de Sevilla, La Oliva, Las Letanías, 
Torreblanca, Pino Montano…

2.  Desarrollo del Proyecto: junio 2024 a junio 2025

Como aliados y colaboradores de este proyecto 
contamos con diversas entidades que están sobre 
el terreno en contacto con el público objetivo de los 
eventos: Entidades sociales, Colectivos Vecinales, 
Servicios Sociales, Comisionado del Polígono Sur, 
Distritos Municipales…etc.

Se han ido desarrollando alrededor de 15 eventos, 
eminentemente prácticos, sobre temas cotidianos 
de las personas relacionadas con el mundo digital:

 � Acceso a las administraciones para realizar 
gestiones: Local, autonómica y estatal, servicios 
sociales, servicios de empleo…etc

 � Acceso a las entidades financieras.
 � Acceso y uso de RRSS y Marketplace.
 � Manejo de teléfonos, tablets y PCs.
 � Manejo seguro de RRSS. Combatir las estafas 

digitales.

El Colegio participa en la mesa redonda de 
presentación del Anteproyecto de Ley para la 
Gestión Ambiental de Andalucía

El 25 de noviembre, la Confederación de Empresarios 
de Andalucía acogió el acto de presentación oficial 
de la LEGAM ante el tejido empresarial de Andalucía. 
Durante esa sesión, la Consejería de Sostenibilidad y 
Medio Ambiente de la Junta de Andalucía expuso los 
objetivos de la futura ley y agentes de distintos sectores 
empresariales debatieron diversos aspectos del nuevo 
texto.  

La mesa redonda trató sobre los “Retos y oportunidades 
de la nueva ley”, y aparte de la participación del gerente del 
COIIAOC, Luis Lanne- Lenne, contó con representantes 
de Fadeco Promotores; Claner; la Famp; Coamba; 
Sanguino Abogados; la Comisión de Medio Ambiente de 
AIQB y la comisión de Energía de CEA. 

El Colegio expuso la línea de mejora fundamental 
que propone nuestro Colegio: la reducción efectiva 
de los plazos de tramitación de los expedientes 
medioambientales, la disposición del Colegio para 
colaborar en el desarrollo e implantación de la norma en 
el ámbito de la colaboración público-privada recogida en 
la legislación andaluza, y que la Administración en este 
aspecto se comprometa a reducir al máximo los silencios 
administrativos negativos, ya que, si un expediente tiene 
reparos porque puede dañar al medio ambiente, ese 
reparo debería tramitarse en tiempo y forma.

Diciembre 2024

Abrimos Canal de Instagram

Nuestro Colegio amplía su presencia digital con 
la apertura de su nuevo canal en Instagram. Este 
paso refleja nuestro compromiso con los medios 
comunicación actuales y la conexión con las nuevas 
generaciones de ingenieros, empresas y la sociedad.

A través de este canal, compartiremos información 
clave sobre nuestra profesión, eventos relevantes y 
logros del colectivo.

Acuerdo con ACOPLAN
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El Colegio firmó un acuerdo de colaboración con 
ACOPLAN  para ofrecer a los colegiados condiciones 
ventajosas si desean adquirir su software Acofile.

En virtud de este acuerdo, también se llevó a cabo 
una webinar para dar a conocer esta herramienta 
en sus distintas versiones (DM y Q) y posteriores que 
puedan surgir, así como las ventajas que ofrece en 
la gestión de los proyectos.

Acofile es una marca líder en soluciones de gestión 
documental, dedicada a ofrecer herramientas 
innovadoras que mejoran la eficiencia y calidad en la 
gestión de documentos en diversos sectores. 

Relación de Reuniones de la Junta de Gobierno:
 � 10 de enero
 � 11 de marzo
 � 24 de junio
 � 30 de septiembre
 � 28 de noviembre

Junta General 2024:
 � 29 de febrero
 � 26 de junio
 � 16 de diciembre

 

2.3. Consejo General de Colegio Oficiales 
de Ingenieros Industriales

Los hechos y acuerdos más relevantes acaecidos en el 
2024 en el seno del Consejo General han sido:

Acuerdo 2024-019: 12/12/2024 Habilitar al 
Presidente para firmar el convenio del Plan de formación 
en competencias digitales con Unión Profesional   

Acuerdo 2024-018: 12/12/2024   Presentar a la 
Junta de Decanos nueva redacción del punto 2.5 de 
nuestro Código Deontológico.

Acuerdo 2024-017: 14/11/2024   Se aprueba el 
acuerdo de la Comisión de Estatutos, Reglamento 
y Deontología: “interpretando el artículo 2.5 del 
Código Deontológico en el sentido que se considera 
que el pago de los honorarios está directamente 
relacionado con el trabajo acordado por lo que en 
caso de impago no hay obligación de entregar toda 
la documentación.

Acuerdo 2024-016: 14/11/2024   Elevar la 
propuesta de presupuesto para el año 2.025 al 
Pleno. 

Acuerdo 2024-015: 10/10/2024 Se realizará una 
reunión de la Junta de Decanos monográfica sobre 
la profesión 

Acuerdo 2024-014: 12/09/2024   Presentar la 
candidatura de D. Juan Blanco Lino a la presidencia 
de ECEC.

Acuerdo 2024-013: 12/09/2024   Se aprueba, por 
unanimidad, la adhesión al programa de formación 
de competencias digitales en el ámbito de los 
Colegios Profesionales de RED.ES, sin penalización 
para los Colegios que no participen.

Acuerdo 2024-012: 16/07/2024   Actualizar el 
convenio de colaboración entre Colegios para 
beneficio de todos los colegiados. 

Acuerdo 2024-011: 16/07/2024  Solicitar la 
participación del Consejo General en la subvención 
BIM del Ministerio de Transportes y Movilidad 
Sostenible. 

Acuerdo 2024-010: 20/06/2024   Los Colegios 
mandarán información sobre profesionales para 
trabajar en la nueva Ley de Industria  

Acuerdo 2024-009: 24/05/2024   Se ratifica la firma 
del acuerdo de colaboración con CEPSA.

Acuerdo 2024-008: 09/04/2024   Elevar las cuentas 
y ejecución presupuestaria del año 2023 

Acuerdo 2024-007: 21/02/2024   Aprobar la 
propuesta de resolución del recurso del COIIAOR, 
con voto en contra de los Colegios de Andalucía 
Oriental, Región de Murcia y Santa Cruz de Tenerife 
y abstención de los 
Colegios de Cantabria y Galicia.

Se crea la Comisión de nombramiento y retribuciones

2. 4. Actuaciones de las Áreas de Trabajo

2.4.1 Catálogo de Suelo Industrial de 
Andalucía y Banderas Verdes para municipios 
por la Industrialización

En 2024 se ha continuado con la actualización del 
Catálogo de Suelo Industrial de Andalucía, incorporando 
nuevas capas de información y actualizando los datos de 
las bases de datos que lo alimentan, se han actualizado 
un total de 339 espacios productivos.

En 2024 se entregó las Banderas Verdes a los municipios 
de: Lucena, Palma del Río, La Rambla, La Línea de la 
Concepción, Baena y Tomares.
Además, se visitaron también los municipios Santiponce, 
Bormujos, Mairena del Aljarafe, Ubrique, San Juan de 
Aznalfarache, Osuna, Estepa, Montoro, El Carpio y 
Sanlúcar la Mayor.

2.4.1.  Proyecto Acelera Pyme Andalucía

Tejiendo redes para el emprendimiento y la 
empresa en Andalucía Occidental

Desde su puesta en marcha en julio de 2023, el 
proyecto OAPAND se ha consolidado como un 
agente clave para el impulso del emprendimiento, el 
desarrollo empresarial y la cooperación institucional 
en Andalucía Occidental. Gracias a una metodología 
basada en la proximidad territorial, el asesoramiento 
especializado y el fomento del talento local, OAPAND 
ha logrado conectar a profesionales, autónomos, 
emprendedores y pymes de diversas zonas de las 
provincias de Sevilla, Cádiz, Córdoba y Huelva.

Durante estos meses, se han desarrollado múltiples 
jornadas presenciales de networking, jornadas y 
asesoramiento en 31 municipios estratégicos de 
estas provincias. Además, se ha apostado por la 
innovación en los formatos, con la realización de 
jornadas en modalidad mixta, presencial y online, 
lo que ha permitido ampliar el alcance del proyecto 
más allá de los límites geográficos.
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Un aspecto destacado ha sido la colaboración activa 
con entidades como CADE de Andalucía Occidental, 
Woman Digital, ARA, ATA Autónomos, AFAR, CESUR, 
AMEP y ASOPIEL, entre otras. La creación de sinergias 
con estos actores ha reforzado la solidez del proyecto 
y ha permitido cerrar convenios de colaboración que 
se traducen en nuevas oportunidades de desarrollo 
para los participantes.

Uno de los pilares fundamentales de OAPAND ha sido 
el asesoramiento individualizado. Desde el inicio del 
proyecto, se han realizado decenas de sesiones de 
acompañamiento, muchas de ellas culminando en 
asesorías especializadas “one to one” con expertos 
de diferentes sectores. Esta atención personalizada 
ha permitido ofrecer soluciones adaptadas a cada 
proyecto empresarial y a cada emprendedor.

Cabe resaltar el enfoque inclusivo del proyecto, con 
una atención especial al emprendimiento femenino. 
Una muestra de ello fue el networking celebrado 
en Espartinas, bajo el título “Networking de mujeres 
empresarias: amplía tu red de negocio. Tips de 
Marketing Digital”, que contó con la participación 
de María Luisa Ulgar, de Woman Digital. Este evento 
puso de manifiesto las barreras a las que aún se 
enfrentan muchas empresarias y sirvió como espacio 
de impulso y visibilización del liderazgo femenino.

Impacto del Proyecto OAPAND 
 � Municipios alcanzados:  31
 � Jornadas y sesiones realizadas: 96
 � Personas participantes: 1.600
 � Mujeres participantes: 1066
 � Asesorías individuales realizadas: 169
 � Entidades colaboradoras: 9

2.5. Aprobación del presupuesto del 
ejercicio 2025

La Junta General celebrada en diciembre se procedió 
a la aprobación del presupuesto 2024, planteado 
en base al mantenimiento de una política común de 
austeridad en gastos y ajuste proporcional de ingresos.

Los miembros de las Juntas Rectoras y de Gobierno 
no perciben ninguna retribución por el ejercicio de sus 
cargos.

2.6. Gestión colegial. Altas y Bajas 
Colegiales

Durante 2024 se continúa aplicando, en el contexto 
de los plazos de entrega de la documentación 
requerida para la colegiación, lo recogido en la Ley de 
Procedimiento administrativo para la subsanación 
de errores y entrega de la documentación solicitada.

Asimismo, conforme a los Estatutos del Colegio se 
habilita el procedimiento de colegiación de urgencia 
para aquellas situaciones que lo requiera, en aras de

un mejor servicio al colegiado. 

Información colegial
En el apartado de difusión de la información, se 
remitieron 16 newsletter y 114 circulares internas al 
colectivo, impulsándose éstas como un mecanismo 
eficiente de comunicación directa. Además, se 
ha mantenido la web corporativa con todas las 
informaciones y noticias relevantes para los 
colegiados.
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en la materia de diferentes CC.AA., convenios y 
cartas internacionales como Los Principios de Dublín 
(ICOMOS) y decretos de la legislación italiana, más 
avanzada en la materia. 

3.3. Estudiantes en prácticas
Hemos contacto con un total de 5 estudiantes 
en prácticas procedentes de diversas disciplinas 
que han colaborado activamente en interesantes 
propuestas como la identificación del patrimonio 
industrial ucraniano en zonas de conflicto -Máster de 
Antropología Social (US)-, inventariado de patrimonio 
hidráulico en el Guadalquivir -Máster de Patrimonio 
Artístico Andaluz (US)-, publicaciones para nuestras 
redes sociales -Máster en Dirección y Planificación 
del Turismo- y la creación del entorno virtual de la 
desaparecida Fábrica de San Carlos en San Fernando 
(Cádiz).

Planta de Azovstal antes de la guerra. Fuente de imagen: visitdonbass.

3.4. Exposiciones
“El patrimonio de los FF.CC. mineros de Cala y 
Aznalcóllar”.  El Puerto de Huelva (10-14 de junio)

Inauguración de la exposición itinerante “El 
patrimonio de los FF.CC. mineros de Cala y 

3.2. Alegaciones y escritos
Dentro de los objetivos de la Fundación se encuentra 
la defensa y salvaguarda de elementos notables del 
patrimonio industrial andaluz que se encuentran 
en situación de riesgo. Para ello nos ha resultado 
fundamental participar en la consulta pública 
realizada para la futura nueva ley de patrimonio 
cultural de Andalucía.

Sugerencias al Anteproyecto de la nueva Ley de 
Patrimonio Cultural de Andalucía

Comunicamos a la Consejería de Turismo, Cultura y 
Deporte, y dentro del plazo establecido para consulta 
pública, aquellos cambios y adiciones en el articulado 
actual del Título VII (Patrimonio Industrial) de la Ley 

14/2007 que nos 
conciernen en 
nuestros objetivos 
fundacionales, como 
es el conocimiento, 
registro, protección, 
c o n s e r v a c i ó n , 
difusión y activación 
de los bienes 
materiales e 
inmateriales de la 
industr ia l izac ión 
andaluza. La 
propuesta incide 
e s p e c i a l m e n t e 
en la definición 
de Patrimonio 
Industrial, su 

clasificación en bienes inmuebles, muebles e 
inmateriales, y proponemos un nuevo artículo 
que incluya los criterios para la intervención en el 
Patrimonio Industrial.

Para ello, se ha contrastado la legislación competente 

3. ACTIVIADES DESTACADAS FUPIA
3.1. Carta de la Presidenta

La Fundación Patrimonio Industrial de Andalucía (FUPIA) fue creada por el Colegio Oficial de Ingenieros 
Industriales de Andalucía Occidental en 2009, con el objetivo de dar a conocer y proteger el patrimonio industrial 
de nuestra región. Desde ese momento. la Fundación está trabajando en la preservación, conservación, estudio 
y divulgación de este valioso legado a través de diversas acciones, y colaborando para alcanzar sus  metas con 
la ciudadanía, asociaciones y otras instituciones, tanto públicas como privadas. Uno de los principales objetivos 
de FUPIA es sensibilizar a la sociedad sobre la importancia de este patrimonio, y promover el conocimiento y 
la valoración del mismo. De este modo, no solo se preservan los bienes materiales e inmateriales, sino que se 
fomenta una cultura de respeto y apreciación por este patrimonio entre los ciudadanos. 

Tras 15 años de actividades tan diversas como organización de congresos, proyectos colaborativos, 
catalogaciones, concursos, entrega de premios, exposiciones, visitas técnicas y un largo etcétera, hemos 
celebrado en el mes de noviembre de 2024, en el Palacio de la Aduana de Málaga,  un acto conmemorativo 
que se completó con una Gymkana por los edificios industriales de dicha ciudad.

Agradecemos a todos nuestros socios, colaboradores y las numerosas personas que nos han acompañado a 
lo largo de estos 15 años, y fundamentalmente al COIIAOC, el apoyo y reconocimiento recibido.

Inés Durán

Presidenta FUPIA
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Programación

LUNES 10 JUNIO 

19:30 hrs. Charla técnica sobre los FFCC mineros de 
Cala y Aznalcóllar, a cargo de Francisco Meirinhos y 
Manuel Rodríguez (A Contramano Asamblea Ciclista 
y ASEDECA Caminos Públicos).

MARTES 11 JUNIO 

Charla: Ferrocarril y desarrollo en la comarca de 
la Sierra a principios del S. XX. La vertebración del 
territorio, a cargo de Santiago González Flores 
(Historiador y alcalde de Zufre).

MIÉRCOLES 12 JUNIO 

Charla: Huelva histórica en la colección fotográfica 
de Diego Calle Sánchez, a cargo de Diego Calle 
Guijarro (nieto del fotógrafo).

SÁBADO 29 JUNIO 

Visita guiada a la Peña de Hierro y su vinculación con 
el uso del ferrocarril, actividad dirigida por Aquilino 
Delgado, director del Museo Minero de Riotinto.

“El patrimonio de los FF.CC. mineros de Cala y 
Aznalcóllar”.  Centro de Arte Contemporáneo 
Daniel Vázquez Díaz. Nerva, Huelva (24 de 
junio-14 de julio).

La exposición, en movimiento por la provincia, es 
acogida por el Centro de Arte Contemporáneo 
Daniel Vázquez Díaz de Nerva del 24 de junio al 14 
de julio, con la misma programación de charlas y 
actividades para los vecinos del municipio. Finaliza 
así la itinerancia de esta exposición tras dos años 
recorriendo diferentes municipios de Sevilla y 
Huelva.

 

3.5. Visitas
Molino de la Mina de Alcalá de Guadaíra (Sevilla)  

Proyecto de rehabilitación y activación que 
obtuvo la mención especial del jurado de los 
Premios Patrimonio Industrial de Andalucía 2024.

16-02-24. Visita guiada por Juan Hurtado Lissén y 
Javier Sánchez (FUPIA) al molino subterráneo de la 
Mina, datado en el siglo XV, en Alcalá de Guadaíra. 
Enclavado en una gruta natural, se le asocia también 

a la mina de Santa Lucía, acueducto que llevó el 
agua a Sevilla hasta el siglo XX. La actividad se 
completó con un paseo por el Parque Oromana, 
donde también se visitó el Molino del Algarrobo, y 
un almuerzo en la casa-cueva Taberna Cuevas Anita 
la de San Miguel, con casi un siglo de historia.

Molino de la Mina, molino hipogeo del siglo XV.

Antigua Fábrica de loza Pickman (Sevilla)

26-04-24. Visitamos las instalaciones pertenecientes 
a la antigua fábrica de loza Pickman, hoy sede del 
Instituto Andaluz del Patrimonio Histórico - IAPH, 
acompañados de la arqueóloga Esther Núñez. 
También pudimos conocer de primera mano la 
nueva intervención en el Claustro de Legos por el 
arquitecto Francisco Reina, consistente en una sala 
expositiva abierta al público donde se muestran las 
obras que se van restaurando en los talleres, y la 
recuperación de la Sala Abovedada, futuro espacio 
dedicado a la difusión del patrimonio cultural. 
Este pabellón expositivo recupera el límite oriental 
del antiguo claustro y pone en valor la galería y 
estructuras de las antiguas celdas adyacentes.

Aznalcóllar” en el Puerto de Huelva. Del 10-14 de 
junio, con una programación de conferencias y 
visita técnica a la Peña del Hierro (Nerva) guiada 
por Aquilino Delgado, director del Museo minero de 
Riotinto.

Esta muestra invita al espectador a asomarse a la 
memoria histórica de estas infraestructuras que se 
desarrollaron a la sombra de la industria minera, una 
actividad económica fundamental para Andalucía en 
la primera mitad del siglo XX, donde familias enteras 
acudirían a la construcción de las líneas ferroviarias 
de Minas de Cala en Huelva y de Aznalcóllar a San 
Juan de Aznalfarache en Sevilla.

Importante proyecto de difusión organizado por 
la Autoridad Portuaria de Huelva y la Fundación 
Patrimonio Industrial de Andalucía con la 
colaboración del Colegio Oficial de Ingenieros Minas 
del Sur , la Fundación Rio Tinto y la Cátedra de 
Turismo Industrial de la Universidad de Huelva. 
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Miguel Giménez Yanguas durante el acto de investidura. Fuente de 
imagen: IDEAL Granada.

X Premios “Turismo Industrial Provincia de 
Sevilla” (Estepa)

El vicepresidente de Prodetur, Rodrigo Rodríguez 
Hans, ha participado, junto al alcalde de Estepa, 
Antonio Jesús Muñoz, en la entrega de estos 
galardones en la que también ha estado presente 
la presidenta de la Fundación Patrimonio Industrial 
de Andalucía, Inés Durán.

titular de la Universidad de Málaga, y Enrique 
Ruíz, propietario del espacio. Se completó con un 
almuerzo consistente en un maridaje de vinos de 
producción propia con platos concertados.

Enrique Ruiz explicando el funcionamiento de maquinaria en la 
Fábrica de Hojalata.

Foto de grupo visitando las instalaciones de la antigua fábrica de 
hojalata.

Investidura ‘Honoris Causa’ por la UGR a Miguel 
Giménez Yanguas (Granada)

30-09-24. Asistimos, con emoción, al acto de 
investidura de nuestro Presidente Honorario como 
doctor Honoris Causa por la Universidad de Granada.

La ceremonia tuvo lugar en el Crucero del Hospital 
Real. 

El título de doctor ‘honoris causa’ se otorga, según 
indica la UGR, “por los extraordinarios valores 
humanos y las actividades que han tenido una 
repercusión notable en el terreno tecnológico y social, 
y que han contribuido notablemente al desarrollo, 
promoción y prestigio de la Universidad de Granada”. 

Se trata de uno de los muchos reconocimientos que 
ha seguido recibiendo Miguel en los últimos años. 
Durante el evento, anunció que todo el archivo y 
piezas que tiene en su casa de la Azucarera de San 
Isidro pasarán a formar parte del patrimonio de la 
Universidad.

Nueva sala de exposiciones temporales del IAPH

Antigua Real Fábrica de Hojalata de San Miguel 
de Ronda (Málaga)

Premiada por FUPIA en 2022 a la intervención 
más relevante de activación del Patrimonio 
Industrial de Andalucía, y por la Asociación 
Hispania Nostra, a la intervención en el territorio 
y paisaje del año en 2008.

1-05-24. Actividad organizada con transporte por 
FUPIA y la Delegación de Sevilla del Colegio Oficial 
de Ingenieros Industriales de Andalucía Occidental 
para socios y colegiados. Hace tres siglos Málaga 
fue pionera en la industria metalúrgica, donde se 
situaron los primeros altos hornos de España. Uno 
de ellos se instaló nada menos que en 1725 en el 
Valle del Genal, en el término municipal de Júzcar. Allí 
se trabajaba la hojalata en el más absoluto secreto. 

A partir del año 2004 se han ido restaurando en 
diferentes fases todas y cada una de las instalaciones 
que albergaron la Real Fábrica, y se ha puesto en 
valor el conjunto con un proyecto de viticultura 
ecológica. 

Visita histórica guiada por Francisco J. Rodríguez 
Marín, doctor en historia del arte y profesor 



MEMORIA 2024 Colegio Oficial de Ingenieros Industriales

28. 29.

Proyecto CUIBA: Cultura industrial de la bahía 
de Cádiz

Participamos como parte de la dirección técnica del 
proyecto, y conseguimos financiación a través del 
Colegio Oficial de Ingenieros Industriales de Cádiz 
para finalizar la primera fase con la reconstrucción de 
la desaparecida Fábrica de San Carlos, la Constructora. 
El proyecto se lleva a cabo a partir de documentación 
y entrevistas a los antiguos trabajadores. Se ha 
realizado una reconstrucción virtual interactiva, 
cuyo vídeo puede consultarse en la página web del 
proyecto -cuiba.es- junto a piezas audiovisuales y 
artículos de índole académica. 

Vista general de la página de inicio del proyecto: www.cuiba.es. 

Convenio de colaboración con el Instituto 
Andaluz de Patrimonio Histórico

Firma de convenio de colaboración para la 
organización de un curso especializado en 
patrimonio industrial mueble en colaboración con 
la Concejalía del Patrimonio Industrial del Azúcar 
y el Instituto Andaluz de Patrimonio Histórico. Se 
ha propuesto este curso a raíz de los trabajos de 
catalogación realizados en casa de Miguel Giménez 
Yanguas en 2022 como referencia y para cubrir un 
vacío formativo en la materia. Se prevé su realización 
en mayo de 2025 en formato semipresencial, con la 
parte práctica en la Fábrica del Pilar en Motril.

Fábrica del Pilar (Motril), espacio donde se desarrollará la parte 
práctica del curso.

Convenio de cooperación con la Fundación 
Patrimonio Ferroviario

La Fundación del Patrimonio Ferroviario y la 
Fundación Patrimonio Industrial de Andalucía 
(FUPIA) colaborarán en el desarrollo e implantación 
de acciones de investigación, difusión y promoción 
para hacer visible a la opinión pública la importancia 
que tiene el patrimonio industrial andaluz y, en 
concreto, el ferroviario.

En este sentido, ambas entidades impulsarán 
de manera conjunta una batería de proyectos y 
actividades divulgativas en territorio andaluz.

Fernando Chávarri (Fundación del Patrimonio Ferroviario) e Inés 
Durán (FUPIA).

20-12-24. Inés Durán, presidenta de FUPIA, participa 
en la entrega como parte del jurado de estos 
galardones que concede la Diputación de Sevilla. La 
empresa Forja Lebrija, ubicada en el mismo municipio 
sevillano, y el Museo del Aceite de La Puebla de 
Cazalla se han alzado con el Premio Turismo Industrial 
Provincia de Sevilla en sus modalidades de ‘Industria 
Viva’ y ‘Patrimonio Industrial´, respectivamente. El acto 
se ha realizado en las Bodegas Blanco, en el municipio 
de Estepa, y se ha complementado con la visita guiada 
a una fábrica de mantecados y polvorones inscrita en 
la Red de Turismo Industrial de la Provincia de Sevilla 
y perteneciente al Consejo Regulador de Mantecados 
y Polvorones de Estepa, así como una cata maridada 
con vinos de Bodegas Blanco.

3.6. Proyectos y colaboraciones más 
relevantes
Consejo de Sevilla 2029

Nos complace comunicar que formaremos parte 
del Consejo de Sevilla 2029, compuesto por 
representantes de instituciones públicas y privadas, 
expertos en distintos ámbitos y relevancia cultural, que 
colaborarán en el diseño y desarrollo del programa 
oficial de actividades de la Conmemoración del 
Centenario de la Exposición Iberoamericana de Sevilla 
de 1929, en la que también participará la población 
civil sevillana.

Acto de presentación Consejo de Sevilla 2029 en los Reales 
Alcázares de Sevilla.

Convenio de colaboración con La Mojama 
Producciones

Se firma convenio con esta productora onubense, 
con amplio recorrido en proyectos documentales de 
interés, con el objetivo de establecer una colaboración 
centrada en la realización de actividades de difusión 
y cooperación relativas al patrimonio conservero 
y salazonero andaluz. La primera actividad que ha 

visto la luz como 
resultado de este 
convenio ha sido el 
CALENDARIO FUPIA 
2025, que recoge 
fotogramas sobre 
las artes de pesca 
y conserveras de la 
película ‘Todos los 
días Domingo’: una 
pieza documental 
de gran belleza 
estética y alto valor 
patrimonial que 
recoge las historias 
de vida, técnicas 
ya en desuso y el 

patrimonio inmueble asociado a un oficio que marcó 
la socioeconomía de la costa andaluza occidental en 
general, y del municipio de Ayamonte en particular. 
Como novedad, se incorpora un código QR para 
difundir una campaña de micro mecenazgo dirigida 
a financiar la última fase de este documental, que 
esperamos vea la luz en 2025. 

Encuentro de Asociaciones de Patrimonio 
Industrial de Andalucía

18-10-24. Participamos en este importante 
encuentro para nuestro sector. Las jornadas 
han tenido lugar los días 18 y 19 de octubre de 
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1- Premios a la activación del Patrominio 
Industrial Andaluz

El Ayuntamiento de Motril, por la primera fase 
“Abierto por obras” del Museo Industrial del Azúcar, 
Fábrica Ntra. Sra. del Pilar, un proyecto promovido 
por la Concejalía Patrimonio Industrial del Azúcar 
perteneciente al consistorio motrileño.

La Universidad de Granada, por el Plan de 
Recuperación de la Azucarera de San Isidro para la 
formación, investigación y regeneración económica, 
productiva, cultural y social de la ciudad de Granada 
y la comunidad andaluza bajo un modelo de ciudad 
sostenible Smartcity.

Proyecto Educativo ‘El Patrimonio Industrial y la 
Interdisciplinariedad, una propuesta de motivación 
al alumnado’ en el que participan tres Comunidades 
Educativas: IES Politécnico Jesús Marín -Málaga-, 
IES Juan de la Cierva -Madrid-, y el IES El Palmeral 
-Orihuela-Alicante, implicadas en un proyecto 
de Innovación del Ministerio de Educación y FP 
aprobado en la convocatoria de 2022. 

3-10-24. Jornada realizada con la generosa 
colaboración de la Fundación Osborne. Se llevaron 
a cabo varias ponencias con expertos relativas al 
patrimonio industrial de la Bahía de Cádiz, una 
mesa de debate con miembros del ayuntamiento, 
diputación y el IAPH, así como dos visitas técnicas 
y la entrega de premios en la Bodega Osborne, 
situada en el Puerto de Santa María (Cádiz).

Participan: Diputación de Cádiz, Museo el Dique 
(Navantia), ENDESA, COIIAOC Cádiz, IAPH, 
Universidad de Cádiz y Ayuntamiento del Puerto de 
Santa María. 

 � Actividades sesión de mañana: 4 (2 visitas -Puente 
de Hierro de 1854 del ferrocarril Jerez-Matagorda 
y Bodegas Osborne-, la entrega de premios y una 
mesa institucional)

 � Actividades sesión de tarde: 5 ponencias y cata de 
vino

 � 97 participantes
 � Retransmisión con 266 visualizaciones en directo
 � 8 Premiados – 3 categorías:

Ganadores:

1º Cristóbal León García 

2º Adrián Marmolejo Clarhed 

3º Alfonso Buendía Martos Accésit Pedro Jiménez 
Vicario 

Premio local: Jesús Jiménez Rubiño

Jornadas de Patrimonio Industrial de la Bahía 
de Cádiz

Entrega de los VI Premios Fundación Patrimonio 
Industrial de Andalucía in memoriam José Millán 
Naranjo (AAES)

2024 en las localidades de Alhaurín de la Torre y 
Málaga, contando con un total de 12 asociaciones y 
representantes de otras entidades. 

Entre las reflexiones finales de esta jornada, 
destacan:

 � Se destaca la función de “contagio” positivo 
generado por las asociaciones que anima a 
particulares a rescatar y mantener el patrimonio.

 � Se mencionan las promesas incumplidas por la 
administración en lo referente a la creación de un 
museo industrial.

 � Se hace manifiesto la preocupación por una 
posible falta de relevo en los actuales cuadros 
asociativos, gran parte del cual es de edad elevada. 

 � Se destaca la importancia de sembrar sensibilidad 
e inquietud en los jóvenes estudiantes de 
enseñanza secundaria, que son los llamados a 
efectuar el relevo.

III Certamen de Pintura al Aire Libre ‘Patrimonio 
Industrial de Motril’

19-10-24. Un año más, desde que colaboramos en 
la organización del primer certamen para su puesta 
en marcha en la Fábrica del Pilar, participamos en la 
difusión y jurado del certamen en su tercera edición.
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Participantes de la gymkana en los pasillos del museo.

 � 65 asistentes en la jornada.
 � 7 equipos en la gymkana (45 participantes de 

diferentes edades) por el museo y las calles del 
centro de la ciudad descubriendo la cultura 
industrial de Málaga.

 � Camisetas para participantes patrocinadas por el 
COII de Málaga.

 � Entrega de premios al equipo ganador 
patrocinados por LaserON.

Participantes de la gymkana por las calles del centro.

Ayuntamiento de Pulpí. Se trata de un proyecto de 
investigación y divulgación de los valores geológicos 
y mineros de la Mina Rica de Pilar de Jaravia y 
la Geoda de Pulpí, así como de protección del 
patrimonio geominero y arqueológico industrial.

15º Aniversario Fundación Patrimonio Industrial 
de Andalucía

23-11-24. Para celebrar los quince años que lleva la 
fundación activa, se ha organizado una jornada de 
conferencias y una gymkana urbana el Museo de 
Málaga y el centro de la ciudad para celebrar nuestro 
15º aniversario junto a amigos, colaboradores y 
todas las personas interesadas en el patrimonio 
industrial.

En la ronda de conferencias han participado: 
Inés Durán (FUPIA), Lorenzo Sevilla Hurtado (SIF), 
Francisco J. Rodríguez Marín (UMA) y Fernando L. 
Pontes (director del Museo Nacional de la Ciencia y 
Tecnología).

2- Premios a la investigación

Paola Corredera Florencio ha ganado el primer 
premio, dotado con 1.000 euros, por su Trabajo 
Fin de Grado La Catedral Sumergida. Adufe: 
abastecimiento de aguas a Sevilla.

Jorge Moya Muñoz ha recibido el segundo premio 
(500 euros) por su Tesis Doctoral -beca FPI- 
Molinos aceiteros y olivar histórico de Écija (Sevilla): 
identificación y transformación diacrónica a través 
de los modelos digitales SIGH y HBIM.

Ambos premiados han realizado sus trabajos 
en la Universidad de Sevilla (US) enmarcados 
en los campos de estudio de la Arquitectura y el 
Patrimonio.

3 - Mención especial del jurado

La recuperación de la industria de la barrilería por 
el Museo Provincial de la Uva del Barco de Terque, 
una iniciativa desarrollada por la Asociación de 
Amigos de los Museos de Terque (Almería), con el 
objetivo de restaurar y poner en valor una industria 
tradicional que ha jugado un papel fundamental en 
la historia agraria, industrial y comercial de este 
municipio almeriense y que en la actualidad ha 
caído en el olvido debido a los cambios tecnológicos 
y económicos.

El proyecto de rehabilitación y activación del Molina 
de la Mina, presentado por el Ayuntamiento de 
Alcalá de Guadaíra (Sevilla), se presenta como un 
caso singular dentro de la riqueza histórica de la 
industria molinera y panadera de este municipio, 
y de los pocos casos de molino íntegramente 
subterráneo que se conservan en la Península 
Ibérica.

El proyecto museográfico de la Geoda de Pulpí 
en la provincia de Almería, presentado por el 

Foto de grupo tras finalizar la entrega de premios en el patio del 
museo.

3.7. Agradecimientos
Gracias a todos nuestros socios, miembros del 
Consejo Asesor, patronos y entidades que hacen 
posible nuestra actividad, especialmente este año: 
Colegio Oficial de Ingenieros Industriales Andalucía 
Occidental, Museo de Málaga, Fundación Osborne, 
Fundación Riotinto, Diputación de Cádiz, AFA 
andaluzas.
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4.  ACTIVIDADES DE LAS 
DELEGACIONES 

4.1. Cádiz
4.1.1. Jornadas y acciones formativas:

12 de enero: Colaboración asignatura “Ejercicio 
Profesional de la Ingeniería” del Máster en Ingeniería 
Industrial de la Escuela Superior de Ingeniería del 
Campus de Puerto Real de la UCA: El Ingeniero en 
la PRL.

18 de enero: Colaboración asignatura “Ejercicio 
Profesional de la Ingeniería” del Máster en Ingeniería 
Industrial de la Escuela Superior de Ingeniería del 
Campus de Puerto Real de la UCA: Presentación de 
trabajos finales y despedida.

16 de febrero: Asistencia del Subdelegado D. 
Antonio Torrecilla Puertas y colegiado D. Daniel 
Correro Cabrera junto a la secretaria Olimpia 
González Guillén, a la actividad “CONOCE TU 
COLEGIO PROFESIONAL”, en la ETSI de Algeciras, 
donde se informa a los alumnos sobre las ventajas y 
la necesidad de la colegiación para el ejercicio de la 
profesión como Ingenieros a través de una charla y 
posteriormente un stand.

21 de marzo: Nuestra Delegada se reunió en la 
Sede de la Delegación con Dña. Silvia Caracena, 
Jefa de Departamento del I.E.S. La Bahía, en este 
encuentro se firmó un acuerdo de colaboración 
para la realización de prácticas del alumnado del 
Ciclo Formativo de Asistencia a la Dirección.

29 de mayo: Nuestra Delegada se reunió con Dña. 
Silvia Caracena, Jefa de Departamento del I.E.S. La 
Bahía, en este encuentro se hizo un seguimiento 
sobre el trabajo desarrollado por la alumna en 
prácticas del Ciclo Formativo de Asistencia a la 
Dirección.

13 de junio: Asistencia del Subdelegado D. Antonio 
Torrecilla Puertas a las I Jornadas de Innovación en 
Ingeniería y Arquitectura Hospitalaria celebradas en 
el Salón de Actos de la Facultad de Enfermería en 
Algeciras.

26 de septiembre: Asistencia de Enrique Juan 
Pascual, vocal de nuestra J.R, al Desayuno con el 
Rector de la Universidad de Cádiz, organizado por el 
Consejo Social de la UCA, donde participaron otros 
Colegios Profesionales. En esta reunión se abordó 
la necesidad de una colaboración estratégica entre 
Universidad y Colegios Profesionales.

04 de octubre: VI Edición Premios Fundación 
Patrimonio Industrial de Andalucía, el acto tuvo 
lugar en las Bodegas Osborne de El Puerto de Santa 
María. Al acto asiste nuestra Presidenta-Delgada 
María Luisa Bea.

En la jornada de tarde, nuestros compañeros Manuel 
Tornell Barbosa y Francisco José López, presentaron 
su Proyecto-CUIBA: “Reconstruyendo la Memoria 
de la Fábrica de San Carlos - La Constructora”. A la 
presentación asistió nuestra Delegada acompañada 
de Carlos María-Tomé, vocal de la JR de Cádiz.

04 de octubre: La Sra. Delegada, colabora en la 
asignatura “Ejercicio Profesional de la Ingeniería” 
del Máster en Ingeniería Industrial de la Escuela 
Superior de Ingeniería del Campus de Puerto Real 
de la UCA: Presentación de la asignatura Ejercicio 
Profesional de la Ingeniería.

08 de octubre: Colocación enara y exposición de 
carteles del COIIAOC en la ETSI de Puerto Real y en 
Escuela Técnica Superior de Ingeniería de Algeciras 
llevado a cabo por nuestro Subdelegado D. Antonio 
Torrecilla Puertas y Directora de la ETSI Algeciras Dª 
Paloma Cubillas Fernández.
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18 de octubre: Asistencia vocales D. Rubén 
Armenta López y D. Andrés del Pozo Osorio, al Acto 
de Inauguración de este curso Académico y Acto de 
Graduación de alumnos del curso 2023-2024 de la 
Escuela Técnica Superior de Ingeniería de Algeciras 
de la Universidad de Cádiz.

18 de octubre. Colaboración asignatura “Ejercicio 
Profesional de la Ingeniería” del Máster en Ingeniería 
Industrial de la Escuela Superior de Ingeniería del 
Campus de Puerto Real de la UCA: El acceso de los 
Ingenieros Industriales al ejercicio de la profesión. 
La Ingeniería Industrial en España.

25 de octubre. Colaboración asignatura “Ejercicio 
Profesional de la Ingeniería” del Máster en Ingeniería 
Industrial de la Escuela Superior de Ingeniería del 
Campus de Puerto Real de la UCA: El Colegio Oficial 
de Ingenieros Industriales. El Visado. Intervención 
del Decano del COIIAOC.

29 de octubre: Se celebró en el auditorio de la 
Delegación, una jornada organizada por la Oficina 
de impulso para la transformación digital: Vídeo 
marketing para principiantes Canva y Capcut. 
Amparo Bou nos inició en el uso de estas dos 
herramientas gratuitas. La jornada fue presentada 
por nuestra Delegada María Luisa Bea.

08 de noviembre: Acto de graduación de la Escuela 
de Ingenieros de Puerto Real celebrada en el Palacio 
de Congresos de Cádiz. Al acto asistió María Luisa 
Bea, Presidenta-Delegada y le acompañaron Carlos 
María-Tomé Arnal, Enrique Juan y César Rodríguez 
Ávila, vocales e interventor de la Junta Rectora de la 
Delegación.

    

08 de noviembre. Colaboración asignatura 
“Ejercicio Profesional de la Ingeniería” del Máster 
en Ingeniería Industrial de la Escuela Superior de 
Ingeniería del Campus de Puerto Real de la UCA: 
El Ingeniero Industrial como emprendedor. El 
ingeniero industrial en el ejercicio libre.

15 de noviembre: Colaboración asignatura “Ejercicio 
Profesional de la Ingeniería” del Máster en Ingeniería 
Industrial de la Escuela Superior de Ingeniería 
del Campus de Puerto Real de la UCA. Salida de 
campo. Visita a la empresa Utilbox, en Chiclana de la 
Frontera. Empresa líder en la industria del moldeo y 
mecanizado del poliestireno expandido en España.

22 de noviembre: Colaboración asignatura “Ejercicio 
Profesional de la Ingeniería” del Máster en Ingeniería 
Industrial de la Escuela Superior de Ingeniería del 
Campus de Puerto Real de la UCA: El Ingeniero 
Industrial en la Administración Pública.

29 de noviembre: Este viernes, un grupo de 
alumnos de 2º curso del Máster en Ingeniería 
Industrial de la Escuela de Ingeniería, que cursan la 
asignatura “Ejercicio de la Profesión”, visitaron las 
instalaciones de la Delegación del COIIAOC en Cádiz. 
César Rodríguez Ávila, Secretario de la Delegación, 
les habló sobre las distintas oportunidades de 
negocios en el ejercicio libre y la importancia de la 
colegiación.
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05 de diciembre: Colaboración asignatura “Ejercicio 
Profesional de la Ingeniería” del Máster en Ingeniería 
Industrial de la Escuela Superior de Ingeniería del 
Campus de Puerto Real de la UCA: El Ingeniero 
Industrial en la Empresa Privada.

13 de diciembre: Colaboración asignatura “Ejercicio 
Profesional de la Ingeniería” del Máster en Ingeniería 
Industrial de la Escuela Superior de Ingeniería del 
Campus de Puerto Real de la UCA: Habilidades 
directivas en el Ingeniero Industrial.

4.1.2 Conferencias
18 de enero: Conferencia “La Trama del Odyssey” 
a cargo del Coronel de Infantería de Marina, Miguel 
Ángel Fontenla, buceador de combate y tiene la 
especialidad de zapadores de Infantería de Marina.

26 de enero: Celebración en la Subdelegación de la 
Conferencia “La Trama del Odyssey”, impartida por 
el Coronel de Infantería de Marina, D. Miguel Aragón 
Fontenla. Asisten más de 40 personas, entre ellas 
cabe destacar la presencia del Comandante Naval 
D. Fernando García Rodríguez.

23 de febrero: Asistencia de D. Enrique Juan (vocal 
de la J.R de la Delegación) a la Conferencia Desayuno-
coloquio a cargo de la Vicepresidenta primera del 
Gobierno Dña. María Jesús Montero. El acto tuvo 
lugar en el Hotel Bahía de Cádiz.

01 de marzo: Conferencia “Fenómenos Singulares 
en las Costas y Puertos” a cargo del Dr. Ingeniero 
de Caminos, Canales y Puertos, D. Gregorio Gómez 
Pina.

08 de marzo: Celebración en la Subdelegación 
de la Conferencia “INGENIERÍA DEL FLAMENCO: 
CONSTRUYENDO EL COMPÁS”, impartida por la 
bailaora Dª Mónika Bellido. Asisten 40 personas.

26 de abril: Celebración en la Subdelegación de la 
Conferencia “Breve Historia del Dinero Físico a través 
del Tiempo” impartida por nuestro compañero D. 
Juan Carlos Pérez Guerra, asisten 30 personas.

17 de mayo: Conferencia: “INGENIERÍA DEL 
FLAMENCO: CONSTRUYENDO EL COMPÁS”, 
impartida por la bailaora Dª Mónika Bellido. El 
auditorio se convirtió en una clase improvisada de 
compás, ritmo y taconeo.

04 de mayo: En el salón de actos de la Delegación, 
tuvo lugar la Conferencia “Los Cálculos de 
Magallanes”, a cargo de D. Miguel Zafra Caramé; al 
acto asistieron numerosos colegiados/as con sus 
acompañantes.



MEMORIA 2024 Colegio Oficial de Ingenieros Industriales

40. 41.

27 de septiembre: Celebración en la Subdelegación 
de la Conferencia “Antecedentes de nueva provincia 
Campogibraltareña: el proyecto “Final de Algeciras” 
en el siglo XVIII”, impartida por D. Andrés Sarria 
Muñoz, asisten un gran número de personas.

08 de noviembre: Celebración en la Subdelegación 
de la Conferencia “Corsarios españoles en el estrecho 
de Gibraltar en los siglos XVIII y XIX”, impartida por D. 
Mario Ocaña Torres, contó con una gran afluencia 
de colegiados.

15 de noviembre: Tuvo lugar la Conferencia “Los 
servicios de inteligencias: Historias y Mitos” impartida 
por Jaime Rochas, Capitán de Navío de la Armada; 
el acto estuvo muy concurrido por compañeros y 
amigos colegiados.

4.1.3 Celebraciones
16 de marzo: Tuvo lugar el encuentro colegial que 
con motivo de la Festividad de nuestro Patrón San 

José celebramos este año en la Finca Cerro Obregón 
en Jerez de la Frontera. En él, se hizo entrega del 
reconocimiento a los compañeros que cumplían 50 
y 25 años de profesión.

11 de mayo: Celebración de la comida colegial en 
la Feria de Jerez. En esta ocasión el encuentro se 
celebró en el Hotel Jerez Spa, en el que hubo una 
gran afluencia de compañeros de ambas sedes y 
a la que nos acompañó también nuestro Decano y 
Vicedecano.

10 de julio: Celebración del Desayuno-Coloquio 
“Campo de Gibraltar-Costa del Sol: Retos 
oportunidades del Mediterráneo andaluz”, que 
tuvo lugar en el Hotel Guadacorte Los Barrios 
y organizado por el Grupo Joly. Al acto asistió el 
Subdelegado del C.G. D. Antonio Torrecilla.

20 de julio: Nuestros compañeros de la Delegación 
de Huelva celebraron su tradicional Cena de Verano, 
este año tuvo lugar en el Restaurante Uno Beach 
Club, en la Playa de la Canaleta; a esta celebración 
asistieron María Luisa Bea y Antonio Torrecillas, 
Delegada y Subdelegado de Cádiz.

27 de septiembre: Celebración del 95º Aniversario 
de la Zona Franca de Cádiz, el acto tuvo lugar en 
el Palacio de Congresos de Cádiz y asistió nuestro 
vocal de la J.R. Enrique Juan Pascual.

14 de diciembre: Tuvo lugar el Encuentro Navideño 
de la Delegación. Se celebró con un ameno almuerzo 
en las instalaciones de la fábrica de Aromas de 
Medina. A él asistió Juan Carlos Durán (Decano), José 
Andrés Fernández (Vicedecano), el Subdelegado de 
Huelva José Ignacio Márquez entre otros.

4.1.4 Otros eventos
05 de abril: Asistencia de los miembros de la 
Junta Rectora de Cádiz al acto de entrega de los 
Premios Andalucía de la Ingeniería y la Industria 
correspondientes al año 2024 y posterior cóctel con 
motivo de la celebración del Patrón San José. Estos 
actos tuvieron lugar en el Pabellón de la Navegación 
en Sevilla.
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03 de mayo: Reunión en la sede de Dña. María Luisa 
Bea y el Secretario-Interventor, César Rodríguez 
Ávila con Samuel Utrera Salado, Director del equipo 
de Formula Student de la Universidad de Cádiz; 
Samuel, junto a Alejandro Rincón Casado, viene a 
presentar, una vez más, los avances conseguidos 
y los objetivos para la presente temporada y sus 
necesidades. Firma del acuerdo de Patrocinio para 
este año 2024, se patrocina con 4 neumáticos de 
Radial lluvia.

16 de mayo: Asistencia de nuestro Secretario-
Interventor, César Rodríguez, a la reunión convocada 
por el Consejo Local Urbanístico del Ayuntamiento 
de Chiclana de la Frontera, donde se abordó el Plan 
Municipal de Inspección Urbanística.

22 de mayo: Asistencia de nuestro Subdelegado 
D. Antonio Torrecilla Puertas al Acto de entrega 
de Banderas Verdes por la industrialización a 
Municipios de Andalucía en Sevilla.

29 de mayo: Nuestra Delegada se reunió 
telemáticamente con FUPIA y CUIBA (Manuel 
Tornell y Paco López) para trasladarnos tanto el 
estado del proyecto Fábrica de San Carlos como las 
necesidades que tiene para finalizarlo.

26 de junio: Reunión Asamblea General de la 
Asociación y Junta General del Colegio celebrada 
en Sevilla con conexiones telemáticas con las 
Delegaciones; a ella asisten desde la sede de la 
Delegación: María Luisa Bea y César Rodríguez 
Ávila y desde la sede de la Subdelegación: Antonio 
Torrecillas, Andrés del Pozo y Rubén Armenta.

29 de junio: Almuerzo Buffet en la Caseta “LA 
VENENCIA”, en la Feria Real de Algeciras, dedicada a 
los compañeros de la Delegación de Cádiz.

05 de julio: El equipo de Fórmula Gades presenta 
su nuevo monoplaza para esta temporada, el G24; 
la presentación tuvo lugar en el circuito de velocidad 
Ángel Nieto en Jerez, al acto asistieron nuestra 
Presidenta-Delegada María Luisa Bea, acompañada 
por César Rodríguez Ávila Secretario de la Junta 
Rectora de la Delegación.

11 de septiembre: Asistencia de nuestro 
Subdelegado D. Antonio Torrecilla Puertas, 
acompañado de Rubén Armenta López, a la 
Presentación de la Memoria AGI 2023, que será 
presidida por el Sr. D. Jorge Paradela Consejero de 
Industria, Energía y Minas de la Junta de Andalucía, 
en el Hotel Guadacorte Park.

17 de septiembre: Reunión con Halcón Viajes y los 
colegiados que despegarán el próximo 9 de octubre 
destino a Viena; en la reunión se informó de los 
detalles más relevantes del viaje y dio respuesta a 
las dudas e inquietudes que individualmente tiene 
cada uno de los viajeros.

11 de octubre: Acto de homenaje a los compañeros 
arquitectos que cumplen 25-40-50 años de 
profesión; el acto tuvo lugar en el Palacio de 
Congresos de Cádiz y a él asistió César Rodríguez 
Secretario-Interventor de la Delegación.

9 al 16 de octubre: El pasado 9 de octubre, un grupo 
de 42 personas pertenecientes a la Delegación 
de Cádiz, Sevilla y Córdoba, partieron desde el 
Aeropuerto de Sevilla en un vuelo rumbo a Viena: 
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4.2.2. Visitas Técnicas y culturales

4.2.3. Viajes

4.2.4. Celebraciones
El 18 de mayo se celebró un año más el almuerzo de 
FERIA DE MAYO en el Restaurante Bodegas Campos, 
donde asistieron compañeros para un encuentro de 
confraternización.  

“sinónimo de música y are”. Allí embarcaron en el MS 
Fidelio punto de partida de este interesante viaje, 
donde visitaron Dürnstein, Melk, Linz, Bratislava, 
Budapest, Esztergom. Más allá de la riqueza 
cultural, ha sido una oportunidad para coleccionar 
experiencias con unos inmejorables compañeros de 
viaje.

Relación de Reuniones de la Junta Rectora de 
la Delegación:

 � 22 de enero
 � 17 de mayo
 � 4 de junio
 � 26 de noviembre

4.2. Córdoba

4.2.1. Conferencias, jornadas y acciones 
formativas 

El 30 de abril, con motivo de la celebración del Día 
Mundial de la Seguridad y Salud se organiza a través 
del Servicio de Prevención y Protección, una Jornada 
Técnica titulada “Impacto del Cambio Climático en 
la Seguridad y Salud en el trabajo” donde se hace 
entrega de la 2ª edición de los Reconocimientos 
“UCO-SEGURIDAD, SALUD Y BIENESTAR” donde es 
participe nuestro Subdelegado Pedro Antonio de 
Toro Torres.

En ese mismo día, nuestro delegado José Pulido 
Monterroso asistió tras ser invitado, al encuentro 
de Economía “Sostenibilidad, un compromiso con el 
futuro”, celebrado en el Palacio de Congresos.

24 de junio, nuestro delegado José Pulido 
Monterroso asistió a la presentación del Máster de 
Formación Permanente en “Dirección Logística 4.0”, 
presentando por D. Manuel Torralbo Rodríguez y 
el Jefe de Mando de Apoyo Logístico del Ejército de 
Tierra.

El 20 de julio, varios compañeros y amigos de 
nuestra Delegación, tuvieron el gusto de compartir 
una agradable Cena de Verano en Punta Umbría 
(HUELVA)tras su invitación a la misma.

El 30 de noviembre se organizó un almuerzo con 
motivo de la celebración de la Navidad, eligiendo el 
Hotel Ayre Brillante para su celebración
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4.2.5. Deporte y Aire Libre

4.2.6. Talleres

4.2.7. Otros eventos
En el mes de enero de 2024, se entregó en la 
Delegación a los hijos y nietos de nuestros colegiados 
los regalos de los Reyes Magos.

El 19 de marzo, día de nuestro Patrón, se celebró una 
misa por el recordatorio  a nuestros compañeros 
fallecidos en este último año, en la Parroquia de 
Santa Teresa de Ciudad Jardín.

El 5 de julio, nuestro compañero Antonio Romero 
Giménez, se reunió junto a otros compañeros 
de Colegios profesionales en Rehabilita Córdoba 
(RECO), para seguir trabajando en la resolución de 
problemas existentes en las edificaciones.

El 28 de junio de 2024, nuestro delegado D. José 
Pulido Monterroso asistió al Acto de entrega de 
insignias y diplomas a estudiantes de la Escuela 
Politécnica Superior de Córdoba. Siendo el trabajo 
Fin de Máster Premiado el correspondiente a 
nuestro ya compañero David Dobado López, que se 
le hizo entrega junto a su directora de proyecto Mª 
del Pilar Dorado Pérez.

Durante 2024 la Junta Rectora de la Delegación de 
Córdoba se ha reunido en 3 ocasiones para afianzar 
los proyectos de la Delegación.  Los miembros 
de la Junta han asistido a las Juntas Generales del 
Colegio, las reuniones de la Junta de Gobierno y 
han participado activamente mediante el sistema 
de videoconferencia, en las distintas Comisiones del 
Colegio (Económica).

4.3. Huelva

4.3.1. Movimiento de los colegiados
Durante el año 2024 se han producido un total de 
4 altas y 6 bajas, con lo que al cierre del ejercicio el 
número colegiados inscritos en esta Delegación era 
de 211. 

 
4.3.2. Actuaciones de juntas

Durante el año 2024 la Junta Rectora de la Delegación 
de Huelva se ha reunido en cuatro ocasiones. 

Los miembros de la Junta han asistido a las Juntas 
Generales del Colegio y a las reuniones de la Junta de 
Gobierno, mediante el sistema de videoconferencia 
o presencialmente. Igualmente, han asistido a varias 
de las reuniones de la Asociación Territorial de 
Ingenieros Industriales de Andalucía Occidental.

4.3.3. Convenios con administradores y otras 
entidades

Seguimos con el convenio que tenemos firmado con 
Iberbrok, Broker de Seguros.

4.3.4. Actividad de la delegación
El día 16 de Marzo se conmemoró la festividad 
de nuestro Patrón San José, con la celebración de 
la Santa Misa en la Iglesia de San Francisco Javier 
y posterior almuerzo en la Finca “Comeuñas”, de 
Gibraleón, donde se hizo entrega de las distinciones 
a dos compañeros de esta Delegación que 
cumplieron 50 años de profesión.
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4.3.5. Conferencias, jornadas y acciones 
formativas

Manteniendo la costumbre iniciada hace bastantes 
años, se han seguido celebrando en nuestra Sede 
los ya clásicos “Encuentros de Confraternización”, 
los últimos viernes de cada mes, precedidos de las 
siguientes conferencias:

En Enero, “El Empresario Onubense. 1873-1936. 
Una Visión Dinámica “, impartida por D. Cinta 
Concepción García Vázquez, Doctora en Economía 
por la Universidad de Sevilla.

En Febrero, “Historia del Teatro y el Cine en Huelva 
a través de la fotografía “, impartida por D. Jesús 
Sugrañes Andívia, Graduado en Historia por la 
Universidad de Huelva y Master en Geografía e 
Historia e Historia del Arte por el CEU San Pablo 
Andalucía.

En Abril, “Los Frutos Rojos en Huelva vistos desde 
la Ingeniería”, impartida por D. Vicente Jiménez 
Guijarro, Ingeniero Industrial por ICAI.

En Mayo, la presentación de un interesante libro, “El 
Acertijo de Tesla”, escrito por nuestro compañero 
Carlos Mojarro Corsino, Ingeniero Industrial nacido 
en Huelva, su experiencia profesional abarca 
proyectos en la Industria Petroquímica, Minera y en 
centros logísticos dedicados al comercio electrónico, 
además ha compatibilizado la profesión de Ingeniero 
con su otra pasión como es la literatura.

En Octubre, “Molinos Mareales en la Costa de 
Huelva”, impartida por nuestro compañero José 
Macías Macías, Jefe de Mantenimiento en los 
distintos hospitales de Huelva.

En Noviembre, “La Ciudad Romana de Arucci 
Turóbriga (Aroche)”, impartida por nuestro 
compañero José Castro Guío, Ingeniero Industrial 
que ha desarrollado su actividad profesional en la 
Refinería de Petróleos de La Rábida.

4.3.6.  Visita técnicas y culturales
Enero 

- El Delegado, invitado por la Alcaldesa de Huelva, 
asiste al Acto Institucional de Entrega de Medallas y 
Distinciones con motivo de la Festividad del Patrón 
de Huelva, San Sebastián, celebrado en el Gran 
Teatro de Huelva.

- Asistencia “On Line” a la charla sobre Inteligencia 
Artificial que impartida por el Decano del Colegio 
de Baleares Mateu Oliver, ‘IA FROM ZERO TO 
HERO’

- El Delegado asiste a la Jornada presencial 
“Presentación del Plan de Choque Contra la 
Siniestralidad Laboral en Andalucía”, celebrada en 
el salón de actos de la Federación Onubense de 
Empresarios de Huelva.

- El Delegado junto con nuestro antiguo 
subdelegado, Francisco Díez Checa, Inés Duran 
y Candela Yáñez de FUPIA, asisten a una reunión 
en el Puerto de Huelva para la preparación de 
próximas actividades de FUPIA como la exposición 
sobre el “Ferrocarril Minero desde Minas de Cala 
(Huelva) hasta San Juan de Aznalfarache (Sevilla) y 
su posible transformación a “Vía Verde”.

Febrero 

- El Delegado y el Subdelegado, asisten al acto del 
“Día de la Industria 2024”, que fue presidido por 
Jorge Paradela Gutiérrez, Consejero de Industria, 
Energía y Minas de la Junta de Andalucía. A 
continuación, se celebró la conferencia “Las Dos 
Caras de la Química” y por último se hizo entrega 
del Premio AIQBE a la Trayectoria Industrial 
al Colegio SAFA FUNCADIA de Huelva. El acto 
tuvo lugar en el salón de actos de la Facultad 
de Derecho, del Campus de El Carmen, de la 
Universidad de Huelva.

- Asistencia a la inauguración de la Exposición 
“La Semana Santa a través de sus carteles”, en 
el Centro Cultural José Luís García Palacios de 
Huelva. 

- El Delegado y el Subdelegado, asisten al acto 
del Día de Andalucía en Huelva, invitados por el 
Presidente de la Junta de Andalucía, Juan Manuel 
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Moreno Bonilla y en su nombre, el Delegado del 
Gobiernos en Huelva, José Manuel Correa Reyes. 
El acto tuvo lugar en el Foro Iberoamericano de La 
Rábida, en Palos de la Frontera (Huelva).

- Asistencia a la inauguración “EXPO.LOVE IS IN 
THE AID ASF”, en el salón de actos del Colegio de 
Arquitectos de Huelva.

Marzo 

- El Delegado asiste a la final provincial de la First 
Lego League, celebrada en la Escuela Técnica 
Superior de Ingeniería de la Universidad de Huelva.

- Asistencia a las Jornadas Técnicas sobre PCI, en la 
sede del Colegio de Ingenieros Técnicos Industriales 
de Huelva.

Abril

- El Delegado asiste a la “V Conferencia Sectorial. 
Consumo Industrial del H2. Oportunidades de 
descarbonización”, que organizó Cátedra GABITEL 
sobre el Hidrógeno, de la Universidad de Huelva. Se 
celebró en el Auditorio de la Escuela Técnica Superior 
de Ingeniería de Huelva. El acto fue presentado por 
D. Salvador Pérez Litrán, Director de la citada Escuela 
y por Dª Adela de Mora, Tercera Teniente Alcaldesa 
de Empleo, Vivienda, Desarrollo Económico y Fondos 
Europeos del Ayuntamiento de Huelva.

- El Delegado asiste a “Dialogando”, un foro de opinión 
y conocimiento nacido para la reflexión, presentado 
por Javier Targuetta, Consejero Delegado de Atlantic 
Copper, donde se conversó con D. Jorge Paradela 
Gutiérrez, Consejero de Industria, Energía y Minas. El 
acto tuvo lugar en Las Cocheras del Puerto en Huelva.

- Asistencia de varios miembros de nuestra Junta 
Rectora, al Acto de Reconocimiento a los colegiados 
que cumplen 25 y 50 años de profesión y de Entrega 

de los Premios Andalucía de la Ingeniería y la Industria 
del año 2024. Así como al posterior cóctel que, la 
Delegación de Sevilla, organizó con motivo de la 
celebración de nuestro Patrón San José. Estos actos 
tuvieron lugar en el Pabellón de la Navegación de la 
Isla de La Cartuja, en Sevilla.

- El Delegado, invitado por la Alcaldesa del 
Ayuntamiento de Huelva, asiste a la Inauguración de 
la Fuente Vieja y su entorno, que tuvo lugar en la 
nueva Plaza Pública de la calle Menéndez Pelayo de 
Huelva.

- El Subdelegado y el Secretario-Interventor, asisten 
al acto del día del Patrón San José que el Colegio de 
Ingenieros Técnicos Industriales celebra en su sede. 
Durante el mismo se impuso la Medalla de Oro del 
Colegio y título de Colegiado de Honor a la empresa 
Atlantic Copper.

- Asistencia a la Jornada Técnica “Gestión de Conflictos 
en el Ámbito Laboral”, Empresas Emocionalmente 
Saludables. Éstas se celebraron en el salón de actos 
del Centro de Prevención de Riesgos Laborales de 
Huelva.

- El Delegado asiste “Dialogando”, un foro de opinión 
y conocimiento nacido para la reflexión, donde se 
conversó con Catalina García Carrasco, Consejera 
de Salud y Consumo de la Junta de Andalucía. El acto 
tuvo lugar en La Casona, en Huelva.

- El Delegado asiste a la reunión convocada por 
el Director de la ETSI de la Universidad de Huelva, 
con la Vicerrectora de Ordenación Académica 
y Estrategia Docente, donde se trató el asunto: 
Microcredenciales.

- Asistencia a las “Jornadas sobre el Estrés Térmico”, 
Actualizaciones, Buenas Práctica y Equipos, 
celebradas en el salón de actos del Centro de 
Prevención de Riesgos Laborales de Huelva.

Mayo

- Asistencia al acto de Inauguración de “Ruta 
Enfermera”, invitados por el Colegio Oficial de 
Enfermería de Huelva. El acto tuvo lugar en la Plaza 
XII de Octubre de nuestra capital.

- El Delegado y el Subdelegado de Huelva, asisten a 
la comida colegial en la Feria de Jerez, que organiza 
la Delegación de Cádiz, celebrada en el Hotel Jerez 
Spa, en Jerez de la Frontera (Cádiz).

- El Delegado asiste a la Jornada de Mantenimiento: 
Clave en el futuro de la Industria Química, organizada 
por la Asociación de Industrias Químicas, Básicas y 
Energéticas de Huelva (AIQBE). Tuvo lugar en el Salón 
de Actos del Edificio de la Federación Onubense de 
Empresarios (FOE), en Huelva.

- El Delegado y el Subdelegado asisten al almuerzo 
que la Delegación de Córdoba organizó con motivo 
de la Feria y que tuvo lugar en el Restaurante 
Bodegas Campos de Córdoba. 

- El Delegado asiste al Acto de Entrega de Banderas 
Verdes a Municipios por la Industrialización, en 
el salón de actos de la Escuela de Organización 
Industrial (EOI) de Sevilla.

- Asistencia a la Jornada “Seguridad en la 
Construcción”. Innovación y Nuevas Soluciones 
en Medios de Protección y Equipos de Trabajo, 
celebrada en el Centro de Prevención de Riesgos 
Laborales de Huelva.

- Asistencia a la Jornada Técnica “Prevención de 
Atrapamientos con Maquinaria Agrícola”, celebrada 
en el Centro de Prevención de Riesgos Laborales de 
Huelva.
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Junio

- El Delegado asiste “Dialogando”, un foro de opinión 
y conocimiento nacido para la reflexión, donde 
se conversó con Eva María Laín, Investigadora y 
Emprendedora, Doctora en Biotecnología y Medalla 
de Andalucía de la investigación, la Ciencia y la Salud. 
El acto tuvo lugar en Las Cocheras del Puerto, en 
Huelva.

- El Delegado recibe en esta Delegación, al 
responsable de Proyecto de la Diputación, Juan 
Alfaro, y los miembros de la Oficina Técnica del 
mismo, Inma Carrasco, Alberto Arroyo y Javier 
Marismas, para la presentación del “Proyecto 
HuelvaLab” de la Diputación de Huelva.

- El Delegado asiste a la Inauguración Institucional 
de la Exposición “El Patrimonio de los FF.CC. Mineros 
de Cala y Aznalcóllar”, organizada por FUPIA. 
Seguidamente se realizó una conferencia y una visita 
guiada al espacio. El acto tuvo lugar en Las Cocheras 
del Puerto de Huelva.

- El Delegado asiste a las Jornadas sobre “Innovación 
y Eficiencia: Claves para un Futuro Industrial 
Sostenible en Iberquimia Huelva”. A continuación, 
se hizo entrega de los Premios Iberquimia 2024, 
celebrando posteriormente una comida, cortesía de 
las empresas patrocinadoras, todo ello en el Hotel 
NH Luz, en Huelva.

- El Delegado asiste a la presentación de la 
“Planificación Energética Horizonte 2030 en la 
Provincia de Huelva”, organizado conjuntamente 
con la Consejería de industria, Energía y Minas de 
la Junta de Andalucía y la Federación Onubense de 
Empresarios, el acto tuvo lugar en el salón de actos 
de la FOE.

- Asistencia a la Inauguración de la Exposición 
Premios de Arquitectura COAH 2003-2023 en el 

Paseo Pedro Gil Mazo de Punta Umbría (Huelva).

- Asistencia a la Jornada Técnica sobre “El Acoso 
Laboral”, en el Centro de Prevención de Riesgos 
Laborales de Huelva.

- El Delegado asiste a la Presentación de la Memoria 
2023 de AIQBE, en el salón de actos de la FOE de 
Huelva.

Julio

- Asistencia a la Inauguración de la Exposición 
Premios de Arquitectura COAH 2003-2023”, en el 
Paseo Marítimo de Islantilla (Huelva).

Agosto

- El Delegado asiste a la Recepción Institucional, 
del Consejero Delegado de Atlantic Copper, Javier 
Targhetta, en las Fiestas Colombinas.

Septiembre

- El Delegado, invitado por la Rectora de la Universidad 
de Huelva Dña. María Antonia Peña Guerrero, asiste 
al Acto de apertura del Curso Académico 2024/2025 
de las Universidades Andaluzas, bajo la presidencia 
del Excmo. Sr. Presidente de la Junta de Andalucía, 
D. Juan Manuel Moreno Bonilla.

- El Delegado, invitado por la Alcaldesa del 
Ayuntamiento de Huelva, asiste a la Gala del Legado 
Británico y a la entrega de los galardones a su 
conservación y defensa, en la Casa Colón de Huelva.

Octubre

- Asistencia a la Jornada Técnica sobre ¿Cómo 
Mejorar el Entorno Laboral?, Estrategias para 
Mejorar la Motivación, la Comunicación y el Liderazgo 
en al Ámbito de Trabajo, celebrada en el Centro de 
Prevención de Riesgos Laborales de Huelva.

- El Delegado asiste a la Jornada Informativa sobre los 
Programas de Incentivos para Desarrollo Industrial y 
Proyectos de I+D+I Empresarial de Andalucía TRADE, 
celebrada en la sede de la Federación Onubense de 
Empresarios (FOE) de Huelva. 

- Asistencia al Día Mundial de la Arquitectura, 
en la sede del Colegio Oficial de Arquitectos de 
Huelva, donde tuvo lugar la Lectura del Manifiesto 
del CSCAE: “Proyectamos el Futuro Ahora” y la 
presentación de la Convocatoria del XXXI Premio 
de Arquitectura COAH 2024.

- El Delegado asiste a la Jornada Informativa sobre 
el Anteproyecto de Ley de Espacios Productivos 
para el Fomento de la Industria en Andalucía (LEPA), 
celebrada en la sede del Colegio de Ingenieros 
Técnicos Industriales de Huelva.

- Asistencia a la visita guiada: Rehabilitación del 
Edificio del Instituto Rábida, sito en Avda. Manuel 
Siurot de Huelva y a la posterior Inauguración de la 
Exposición Pérez Carasa, un Arquitecto onubense 
del siglo XX.

- Asistencia a la Conferencia “Por el Principio”, 
impartida por Oscar Ares, Arquitecto y celebrada 
en el Centro de Formación del COAH, sito en calle 
Isaac Peral de Huelva.

- Asistencia a la Inauguración de la Exposición 
Digital Premios Arquitectura 2024 CSCAE, en la 
sede del COAH.

- Asistencia al Encuentro Transfronterizo para 
Pymes de España-Portugal,, Proyecto RuralPyme 
Digital AAA, celebrado en la Sede dela Agencia 
Común de Desarrollo Transfronterizo (antigua 
capilla de Desarrollo Local de la Diputación de 
Huelva). 

- El Delegado asiste a “Dialogando”, un foro de 
opinión y conocimiento nacido para la reflexión, 
presentado por Miguel Tellado, Portavoz del Grupo 
Parlamentario Popular en el Congreso de los 
Diputados. El acto tuvo lugar en Las Cocheras del 
Puerto en Huelva.
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- El Delegado asiste a la VII Jornadas Técnicas de 
AIQBE, en la que se hizo entrega del premio al 
“Fomento y Desarrollo de la Ciencia y la Tecnología”. 
Éstas se celebraron en el Salón de Actos de la FOE 
de Huelva.

- El Delegado asiste al evento en la ETSI de 
la Universidad de Sevilla, donde tuvo lugar la 
participación estelar de Manu Sánchez. 

- El Delegado, el Subdelegado y el Secretario-
Interventor, asistieron al Acto Académico con motivo 
de la celebración del Día de la Escuela, en el que se 
hizo entrega de distinciones a los alumnos con mejor 
expediente académico del curso  2023/24. La cita 
tuvo lugar en el Salón de Actos de la ETSI (Campus 
de El Carmen) de Huelva.

- El Delegado asiste a “Dialogando”, un foro de 
opinión y conocimiento nacido para la reflexión, 
donde intervino Ramón Fernández-Pacheco 
Monterreal, Consejero de Agricultura, Pesca, Agua 
y Desarrollo Rural de la Junta de Andalucía. El acto 
tuvo lugar en Las Cocheras del Puerto en Huelva.

- El Delegado asiste a “La Mirada Económica de 
Huelva”, en el Centro Cultural José Luís García 
Palacios en Huelva. En el acto tuvo lugar una Mesa 
coloquio sobre “Huelva ante la oportunidad de 
liderar el turismo sostenible”.

Noviembre

- Asistencia a Event Day HuelvaLAB, en el Centro 
Agroexperimental de Empresas. Diputación de 
Huelva. El evento fue presentado por Felipe Arias, 
Vicepresidente y Diputado de Nuevas Tecnologías y 
Vivienda de la Diputación de Huelva. A continuación, 
tuvo lugar la Charla: “¿Tiene futuro el sector 
agroforestal sin una transformación digital?”, con 
Juan Francisco Delgado, Vicepresidente de la 
Fundación Europea para la Innovación y Desarrollo 
Tecnológico INTEC. Posteriormente, se hizo una 
visita a las instalaciones de HuelvaLAB.

- El Delegado asiste al Foro HUELVA 24, en Las 
Cocheras del Puerto de Huelva. El acto contó con la 
presencia de Juanma Moreno, Presidente de la Junta 
de Andalucía y tuvo lugar un coloquio con Alberto 
García Reyes, Director de ABC.

- El Delegado asiste a la Presentación del Borrador 
de la Revisión del Plan de Ordenación del Territorio 
de Andalucía, en la Delegación del Gobierno de la 
Junta de Andalucía en Huelva.

- El Delegado asiste al Almuerzo de Navidad, que 
la Delegación de Córdoba celebra en el Hotel Ayre 
(Córdoba).

Diciembre

- El Delegado asiste al Acto del Día de la Bandera 
de Andalucía en la Provincia de Huelva, invitado por 
el Delegado del Gobierno de la Junta de Andalucía 
en esta ciudad. El acto tuvo lugar en la Explanada 
del Muelle del Tinto, en Huelva, con la lectura del 
Manifiesto, la Izada de la Bandera de Andalucía y la 
interpretación del Himno de Andalucía por Diego 
García Vargas, al cante y Dani Acuña, a la guitarra.

- Asistencia al I Foro del Ecosistema, en el salón de 
actos de la Federación Onubense de Empresarios 
en Huelva.

- Asistencia a la Conferencia sobre Inteligencia 
Artificial, “Impulsando el Futuro. IA, Innovación y 
Emprendimiento”, con la presencia de Pau García 
Milà, comunicador, emprendedor y uno de los 
mayores expertos en IA de nuestro país.

La cita tuvo lugar en el Centro Agroexperimental de 
Empresas de la Diputación de Huelva.

- Asistencia a la I Jornada de Movilidad Sostenible 
Huelva, en La Nao Coworking Digital en Huelva.
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4.4. Sevilla
 

4.4.1 Actividades de la delegación
Talleres culturales

 � Taller 1: ACUARELA Y OTRAS TÉCNICAS DE 
PINTURA

 � Taller 2: BAILE FLAMENCO
 � Taller 4: GUITARRA FLAMENCA
 � Taller 5: BAILES POR SEVILLANAS

Actividades Deportivas

Torneo de pádel – 17 de febrero en instalaciones 
deportivas de Viding Sevilla

- El Subdelegado asiste al Encuentro Navideño, que 
la Delegación de Cádiz y la Subdelegación del Campo 
de Gibraltar, celebran en Aromas de Medina, fábrica 
dedicada a la elaboración de dulces y alfajores, en 
Medina Sidonia (Cádiz).

- El Delegado, el Subdelegado, el Secretario-
Interventor y un vocal de nuestra Junta Rectora, 
asisten al Cóctel del Encuentro Navideño que la 
Delegación de Sevilla celebra en La Galería de ABC.

4.3.7. Celebraciones
- El día 20 de Julio se celebró la tradicional Cena de 
Verano de esta Delegación, en el restaurante Uno 
Beach Club de Punta Umbría (Huelva), en la que, 
contamos con la compañía de nuestro Decano, Juan 
Carlos Durán Quintero, el Delegado de Córdoba, 
José Pulido Monterroso y la Delegada de Cádiz, María 
Luisa Bea Román, acompañados de sus respectivas 
parejas.

- El día 21 de Diciembre se celebró el Almuerzo 
de Navidad en nuestra Sede de Huelva, en la que, 
contamos con la compañía de nuestro Decano, Juan 
Carlos Durán Quintero, el Vicedecano José Andrés 
López de Fez, Delegada de Cádiz, María Luisa Bea 
Román, el Secretario Interventor de Cádiz Cesar 
Rodríguez Ávila, el Delegado de Córdoba José Pulido 
Monterroso y el Subdelegado de Córdoba Pedro 
Toro Torres y acompañados de sus respectivas 
parejas.

4.3.8. Documentos Visados
Durante el año 2024 se han visado un de total de 228 
documentos, habiéndose registrado un aumento 
del 16,32% respecto al año 2023 (228 frente a 196). 

La cantidad resultante de las cuotas de visado en 
2024 superó ampliamente la obtenida en 2023.

Torneo de futbol 7 entre colegiados – 24 de febrero 
en Estadio Ramón Yerga en La Rinconada.

46º Edición partido de futbol Colegio- Escuela colegio 
– 9 de marzo en Polideportivo Felipe Del Valle en 
San José de la Rinconada.
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Encuentros colegiales

Celebración de San José: El  5 de abril en el Pabellón 
de la Navegación de la Isla de la Cartuja.

Feria de Sevilla 2024: Celebrada del 14 al 20 de abril

Encuentro de copa de navidad: Celebrado el 19 
diciembre en Galería ABC:
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5.  SERVICIOS DE VISADOS
Ingresos por visados

 Número de documentos visados

DELEGACIÓN 2021 2022 2023 2024
CÁDIZ 120.713 136.455 225.193 192.009

CÓRDOBA 49.751 38.261 56.955 41.956
HUELVA 139.212 97.893 91.086 184.348
SEVILLA 440.630 553.456 683.307 477.868

COIIAOC 750.306 826.065 1.056.541 896.181

DELEGACIÓN 2020 2021 2022 2023 2024
CÁDIZ 422 521 722 1128 712

CORDOBA 92 141 74 200 228
HUELVA 267 273 195 192 228
SEVILLA 2004 2754 2450 3172 2515

COIIAOC 2785 3689 3441 4692 3683



MEMORIA 2024 Colegio Oficial de Ingenieros Industriales

62. 63.

6.  FORMACIÓN

Actividades por área

Área de 
Cursos 
Técnicos

Marketing 
/ Finanzas /
Desarrollo 
Negocios

Gestión industria 
4,0

Herramientas 
de la 
Ingeniería

Habilidades 
Directivas y 
Sociales

jornadas 
técnicas y 
Webinars

Formación 
in Company TOTAL

CURSOS POR ÁREAS 2024 13 5 4 2 4 2 11 3 44

ALUMNOS POR ÁREA 240 83 60 32 58 63 129 44 709

Alumnos colegiados por Delagaciones vs. No colegiados 2024

ALUMNOS COLEGIADOS POR DELEGACIONES

SEVILLA 357
CÁDIZ 30
CÓRDOBA 23
HUELVA 45
NO COLEGIADOS 251
COLEGIADOS DEL COIIAOR 3

CURSOS POR ÁREAS 2024
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7.  DATOS GENERALES BOLSA DE EMPLEO DEL COIIAOC 2024

COMPARATIVA OFERTAS 2020-2024

8.  SERVICIOS CIVILES

8.1. Asuntos Civiles y Mercantiles
 � Redacción de contratos varios.
 � Gestiones Registro mercantil.
 � Preparación e impartición de Curso de 

responsabilidad civil en la escuela de Sevilla.
 � Redacción de diversas cartas y burofaxes.
 � Análisis y asesoramiento en siniestros 

de colegiados derivados de la póliza de 
responsabilidad civil.

 � Asesoramiento en dudas del contrato de 
alquiler de la Delegación de Córdoba. 

 � Redacción de dos contratos de alquiler de la 
Delegación de Huelva.

 � Asesoramiento en el arrendamiento de la 
Delegación de Sevilla de BASIC FIT.

 � Seguimiento para interposición del 
Procedimiento de la Comunidad de Propietarios 
Hispano Aviación 2 “Los Lances Residencial” 
frente a La Cuadratura Procesos y Formas SL 
y Magdalena Burgos Marqués en reclamación 
de cantidad.

 � Intervención y revisión de siniestros del seguro 
de responsabilidad civil.

 � Terminación tramitación notarial de la escritura 
de liquidación de EI3.

 � Gestiones Registro de Asociaciones.

8.2. Asuntos Laborales
 � Confección de nóminas, precontratos, 

contratos laborales, altas y bajas laborales y 
seguros sociales.

 � Confección Modelo 111, retenciones.

 � Gestión de incapacidades temporales.
 � Estudios sobre coste de personal.
 � Estudios becarios, nuevas contrataciones y 

jubilación.
 � Adecuación de salarios a la revaloración de 

Convenio Colectivo.
 � Actuación ante la Tesorería General de la 

Seguridad Social.
 � Estudio y asesoramiento extinción contractual 

de Reyes Cruz.
 � Intervención extinción contractual y asistencia 

a conciliación de Vanesa Mena.

8.3. Asuntos fiscales
 � Declaraciones fiscales, confección, preparación, 

estudio, comprobación de registros contables.
 � Actuaciones ante la AEAT de Sevilla y 

Delegaciones en nombre de la Asociación y del 
Colegio.

 � Informes o notas informativas, reuniones o 
actuaciones relativas a materias fiscales.

 � Cierre fiscal anual COIIAOC/Asociación/FUPIA.

8.4. Asuntos Administrativos y 
Contenciosos Administrativos

 � Interposición y seguimiento de PROCEDIMIENTO 
CONTENCIOSO-ADMINISTRATIVO seguido 
contra el TRIBUNAL CENTRAL CONTENCIOSO 10 
contra AGRICULTURA, PESCA Y ALIMENTACION, 
Bajo Guadalquivir, hasta su finalización por 
Sentencia de fecha 25/01/2024 inadmitiendo 
nuestro recurso.

 � Interposición y seguimiento de Procedimiento 
Contencioso-administrativo seguido ante el 
Juzgado de lo Contencioso núm. 3 de Córdoba 



MEMORIA 2024 Colegio Oficial de Ingenieros Industriales

66. 67.

contra Decreto de la Alcaldía de Pozoblanco, 
hasta la finalización por Sentencia de fecha 
19/02/2024 estimando nuestra demanda.

 � Seguimiento de la interposición recurso 
contencioso-administrativo ante Juzgado de lo 
Contencioso-administrativo núm 8 de Sevilla 
(autos 267/20), contra Ayuntamiento de Morón 
de la Frontera ganado por Sentencia de fecha 
19/04/2021 e intervención en el Recurso de 
Apelación interpuesto por el Ayuntamiento. 

 � Intervención en Recurso de Apelación contra 
la Sentencia estimatoria de la resolución del 
Director General de Prevención y Calidad 
Ambiental de la Consejería de Medio Ambiente 
y Ordenación del Territorio, de 23 de mayo de 
2017, que desestimaba el recurso de reposición 
interpuesto frente al pliego de cláusulas 
administrativas, técnicas y convocatoria de 
la licitación del contrato para Dirección de 
Obras y Coordinación de Seguridad y Salud en 
la ejecución de obras del punto limpio en el 
municipio de Algodonales (Cádiz), desestimado 
por Sentencia de 18/03/2021. Actualmente 
las actuaciones son referidas a la ejecución 
de la Sentencia finalizado por archivo de las 
actuaciones.

 � Asesoramiento en diversos Convenios.
 � Preparación distintos oficios.
 � Redacción de diversos certificados.
 � Informe de honorarios del Juzgado de Sanlúcar 

de Barrameda.
 � Informe sobre Impugnación de honorarios 

del colegiado DON MANUEL PEDRERO ARIZA 
(Colegiado nº 5.994), solicitado por el Juzgado 
Juzgado de Primera Instancia nº Uno de Cádiz.

 � Modificación de Estatutos colegiales.
 � Intervención en reclamación de la Agencia de 

Medio Ambiente y Agua de Andalucia.

 � Asesoramiento a consulta emitida al COIIAOC 
por la Agencia de la Energía y para la 
Sostenibilidad del Ayuntamiento de Sevilla.

8.5. Dictámenes e informes.
 � Redacción de diversos informes jurídicos.

8.6. Ámbito penal
 � Intervención en procedimiento penal de 

German García Bolaños seguido ante el 
Juzgado de Instrucción núm. de Caldas del Rey, 
Dil. Previas proc. Abreviado 280/2018.

8.8. Asistencia a colegiados
 � En distintas materia y con asistencia que excede 

de la simple consulta de respuesta individual y 
breve se han asistido a 100 colegiados. 

9.  PREVISIÓN SOCIAL

9.1.  Seguro Básico de Vida y Accidentes
Al finalizar 2023 quedan en alta 133 asegurados 
en el Seguro Básico de ida y Accidentes; 8 tienen 
capitales asegurados ampliados sobre el Básico de 
Vida y 2 sobre el Básico de Accidentes.

9.2.  Sección Aseguradora - Mutualidad
A finales de 2023 nuestro Colegio contaba con 376 
afiliados, de los que un 5,32% tienen contratadas 
ampliaciones voluntarias.

9.3. Seguro de Responsabilidad Civil
La póliza de Responsabilidad Civil suscrita con  
Mapfre-Marsh fue prorrogada por el período de  
un año, con un acuerdo de regularizaciones por 
trimestres para la actualización del colectivo, con el 
correspondiente pago asociado.

La relación de ampliaciones voluntarias se recoge 
en el siguiente cuadro:

Tipo de Ampliación 
2024

Número de 
Compañeros 

500.000€ 64
2.400.000€ 27
3.900.000€ 19
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